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Privatização da Eletrobras 
é aprovada pelo TCU

Governo aguardava 
aprovação do tribunal 
para vender ações 
ainda neste ano

O plenário do Tribunal de Con-
tas da União (TCU) aprovou 
ontem (18), por 7 votos a 
1, o modelo de privatização 

da Eletrobras, estatal considera-
da a maior empresa energética da 
América Latina. Esta era a última 
etapa pendente para que o gover-
no pudesse executar o processo de 
desestatização da companhia, o que 
pode ocorrer ainda em 2022.

Votaram a favor os ministros Arol-
do Cedraz (relator), Benjamin Zym-
ler, Bruno Dantas, Augusto Nardes, 
Jorge Oliveira, Antonio Anastasia e 
Walton Alencar Rodrigues. O minis-
tro Vital do Rêgo, que era o revisor 
do processo, votou contra.

Aprovada pelo Congresso Nacio-
nal e sancionada pelo presidente 
da República em meados do ano 
passado, a privatização da Eletrobras 
aguardava uma análise do TCU para 
ser concluída. A Corte de contas já 
havia aprovado, em fevereiro des-
te ano, a modelagem financeira da 
desestatização e, agora, validou a 
forma como a empresa será repas-
sada para controle acionário privado, 
nos moldes propostos pelo governo 
federal, por meio da venda de papéis.

Divergências
O julgamento foi suspenso no final 

de abril após pedido de vistas do mi-
nistro revisor, Vital do Rêgo. O relator 
do processo, ministro Aroldo Cedraz, 
já havia apresentado seu voto a 
favor do modelo de privatização na 
sessão anterior. Ao retomar o voto 
nesta quarta, Vital do Rêgo afirmou 
que a desestatização apresenta seis 
ilegalidades e defendeu que o pro-
cesso não poderia prosseguir sem 
que fossem corrigidas.  

Antes do julgamento do mérito, 
Vital do Rêgo pediu que o tribunal 
suspendesse o processo até que a 
área técnica do tribunal concluísse 
a fiscalização sobre dívidas judiciais 
vinculadas à companhia, que po-
deriam impactar em seu valor de 
mercado. O pedido, no entanto, foi 
negado por 7 votos a 1. 

Já em seu voto divergente, Vi-
tal do Rêgo apontou as possíveis 
irregularidades no processo. Uma 
delas seria os dividendos acumula-

Resultado permite que governo abra capital da empresa ainda este ano

dos e não pagos pela Eletronuclear 
à Eletrobras e, consequentemen-
te, à União. Os valores atualizados 
chegam a R$ 2,7 bilhões. Sem esse 
pagamento, após ser privatizada, a 
Eletrobras manteria o controle da 
Eletronuclear, anulando a transfe-
rência do controle acionário da Ele-
tronuclear para a Empresa Brasileira 
de Participações em Energia Nuclear 
e Binacional (ENBpar). 

Essa nova estatal foi criada em 
setembro do ano passado para con-
trolar a Eletronuclear e a Itaipu Bi-
nacional, duas companhias públicas 
que foram retiradas da privatização 
da Eletrobras.

“Enquanto não for resolvida, se-
nhores, a questão dos dividendos, a 
Eletrobras privada terá a maior par-
ticipação orçamentária votante na 
Eletronuclear, desvirtuando a pre-
missa imposta pela Lei 14.182, de que a 
Eletronuclear deve seguir controlada 

pelo poder público”, argumentou o 
ministro. A Constituição Federal de-
fine que a energia nuclear é tema 
de segurança nacional e deve ter 
sua geração controlada pelo Estado.

Vital do Rêgo também questionou 
a valoração da Itaipu Binacional. Pela 
lei da privatização, a nova estatal 
ENBPar deve pagar um valor à Ele-
trobras pela aquisição do controle 
acionário da Itaipu Binacional. Esse 
valor, de R$ 1,2 bilhão, foi considerado 
“irrisório” pelo ministro.  

Outro ponto questionado pelo 
ministro foram as avaliações inde-
pendentes contratadas pelo gover-
no, que teria errado em estimativas 
sobre ativos da Eletrobras. “Temos 
erros de R$ 40 bilhões que precisam 
ser revisados antes de concluir essa 
privatização.”

Maioria
Apesar das ponderações do revi-

DIVULgAçãO

sor, todos os demais ministros pre-
sentes, com exceção da presidente 
do TCU, Ana Arraes - que só vota 
em caso de empate -, votaram por 
dar prosseguimento ao processo de 
privatização da Eletrobras.

O ministro Augusto Nardes, em 
seu voto favorável, por exemplo, 
citou a expectativa de crescimento 
do mercado de energia elétrica, com 
a chegada dos veículos movidos a 
eletricidade, em substituição aos 
movidos a combustíveis fósseis.

“O mundo está mudando de forma 
muito rápida, e se nós não nos adap-
tarmos, e continuarmos com uma 
empresa que não tem capacidade 
de se auto manter e necessite de 
subsídios do governo federal, certa-
mente o Brasil não terá capacidade 
de crescimento”, disse. 

Já o ministro Jorge Oliveira elo-
giou o processo de capitalização 
da empresa, que seria diferente 

de uma “privatização clássica”. “A 
União deverá ter ainda uma par-
cela considerável do capital dessa 
empresa.Ela está indo para esse 
processo em uma condição de alta 
vantajosidade, a meu ver, que é a de 
ter dado lucro nos últimos quatro 
anos”, observou.

Ao proferir voto complementar, 
o ministro-relator, Aroldo Cedraz, 
classificou a sessão como “histórica” 
e disse que o TCU deu uma contri-
buição para a sociedade. 

“Não tenho qualquer dúvida de 
que as próximas gerações saberão 
reconhecer as contribuições do Tri-
bunal de Contas da União que essa 
operação possa ser realizada de 
forma a proteger os interesses do 
Estado e, acima de tudo, os usuá-
rios, que somos nós, a sociedade 
brasileira, com essa perspectiva que 
temos hoje de viabilizar a moder-
nização do setor elétrico nacional.”
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Jovem Aprendiz 
Em discursos, ontem, os deputados 

Serafim Corrêa (PSB) e Belarmino Lins 
(PP) propuseram a criação do pro-
grama Jovem Aprendiz no âmbito da 
Assembleia Legislativa  (Aleam).

A iniciativa visa gerar  100 vagas 
de estágio a serem preenchidas na 
estrutura do Poder.

O Projeto de Resolução Legislativa 
deverá ser apresentado na próxima 
semana como proposta coletiva, se-
gundo Belão.

Galerias agitadas
A proposta de Serafim, e Belão se 

concretizou após manifestação de 
um grupo de estudantes e membros 
do Fepeti-AM (Fórum Estadual de 
Prevenção e Erradicação do Trabalho 
Infantil e Proteção ao Trabalho do 
Adolescente no Amazonas).

O barulhento grupo agitou as ga-
lerias da Aleam protestando contra a 
Medida Provisória 1.116/22, do Gover-
no Federal, que limita a contratação 
de jovens aprendizes.

Em Cessão de Tempo solicitada por 
Serafim, um líder do grupo desancou a 
MP, sensibilizando os dois parlamen-
tares a abraçarem a causa em favor 
do Jovem Aprendiz.

Jornalista livre
A 6ª Turma do STJ (Superior Tribunal 

de Justiça) julgou improcedente uma 
ação impetrada pelo procurador-ge-
ral da República, Augusto Aras, contra 
o jornalista André Barrocal, da revista 
Carta Capital.

Em julho de 2020, Barrocal publicou 
um texto em que chama Aras de “cão 
de guarda de Bolsonaro” e “perdiguei-
ro dos inimigos”. O PGR pediu para o 
jornalista ser condenado por calúnia, 
difamação e injúria.

Segundo a ministra Laurita Vaz, o 
texto não ofendeu Aras e está pro-
tegido pela liberdade de expressão e 
de imprensa.

Toffoli rejeita 
O ministro Dias Toffoli rejeitou on-

tem uma ação judicial do presidente 
Jair Bolsonaro (PL), no Supremo Tri-
bunal Federal, em que ele acusava 
o ministro Alexandre de Moraes de 
abuso de autoridade.

Na ação, Bolsonaro dizia que o 
ministro “desrespeitou a Cons-
tituição e desprezou os direitos 
e garantias fundamentais”.

Alberto e a ZFM
A Zona Franca de Manaus sempre 

foi uma realidade de trabalho para 
o deputado federal Capitão Alberto 
Neto (PL).

Em nota à coluna, o parlamentar 
bolsonarista disse que desde o início 
do seu mandato, em 2019, priorizou 
a ZFM na sua pauta de atividades no 
Congresso Nacional.

Dentre outros projetos, ele cita o 
PL que determina que as duas taxas 
alfandegárias (TCIF e TS), cobradas 
pela Suframa, sejam destinadas, ex-
clusivamente, aos gastos com manu-
tenção e atividades-fim do órgão, não 
sendo permitido o contingenciamento 
dessas despesas. 

O PL também determina que a 
arrecadação e a utilização das taxas 
deverão ser divulgadas, mensalmente, 
na internet.

PPBs e IPI
Outro PL citado por Alberto Neto, 

também de 2019, propõe a alteração 
do Decreto Lei nº 288/67 a fim de es-
tabelecer prazo máximo para análise 
de proposta de um Processo Produtivo 
Básico – PPB.

Em maio de 2022, PL do parlamentar 
propõe segurança jurídica no IPI dos 
produtos da ZFM. O propósito é asse-
gurar as condições de competitividade 
da produção industrial do PIM.

Mulherada braba
Uma rebelião de mulheres e fuga de 

homens pela porta dos fundos marcou 
a tumultuada eleição, ontem, para a 
Presidência da Câmara Municipal de 
Lábrea, no Vale do Purus.

O atual presidente, vereador Regi-
fran Amâncio, queria se reeleger na 
marra, com o apoio de alguns aliados, 
mas foi surpreendido com a apresen-
tação de uma chapa formada unica-
mente por mulheres, encabeçada pela 
vereadora Lícia Galvão.

Com medo de perder a disputa, 
Amâncio comandou o esvaziamento 
da sessão, as mulheres esbravejaram e 
o UFC retórico foi parar na Promotoria 
de Justiça de Lábrea.

Reeleição 
O deputado federal Zé Ricardo ofi-

cializa hoje a sua pré-candidatura à 
reeleição, desistindo de concorrer ao 
Governo do Estado, como chegou-se 
a especular.

O evento ocorrerá nesta quin-
ta-feira, às 13h, na sede do PT, 
quando entregará documento 
ao Grupo de Trabalho Eleitoral 
(GTE) do partido, sacramentan-

do sua decisão.

Novos alvarás
A Prefeitura de Manaus aprovou, 

nos 500 dias de gestão do prefeito 
David Almeida, mais de 2 milhões 
de metros quadrados em novos 
alvarás de construção, impactando 
em um valor estimado de R$ 6 bi-
lhões em investimentos na capital.

 De acordo com a Câmara Bra-
sileira da Construção Civil, a Pre-
feitura impactou na geração de 
mais de 30 mil empregos diretos 
e indiretos no “construbusiness” 
em Manaus, desde obras, serviços 
e até fornecimento de materiais e 
insumos, de janeiro a abril de 2022.

Abuso sexual
A Secretaria de Estado da As-

sistência Social (SEAS)) realizou 
ontem uma ação de panfletagem 
na Manaus Moderna, no Centro, 
incluindo a Feira da Banana, Mer-
cado Adolpho Lisboa e na área da 
Praça dos Remédios.

A panfletagem foi parte da pro-
gramação alusiva ao Dia Nacio-
nal de Combate ao Abuso e à 
Exploração Sexual de Crianças e 

Adolescentes, comemorado em 18 
de maio.

A iniciativa tem simetria com 
a campanha nacional acerca da 
questão que este ano destaca o 
tema “crianças que sofrem vio-
lência podem ter medo de falar, 
mas você pode denunciar”.

Autistas
 O vereador republicano, João 

Carlos, encaminhou indicação 
ao Governo do Estado propondo 
um Centro de Atenção Integral à 
Criança e Adolescente (CAIC) para 
atendimento especializado em 
crianças e adolescentes com sín-
drome do espectro autista (TEA). 

O parlamentar lembra que 
os indivíduos com transtorno 
do espectro autista frequente-
mente apresentam outras con-
dições concomitantes, incluindo 
epilepsia, depressão, ansiedade, 
transtorno de déficit de atenção 
e hiperatividade (TDAH), justifi-
cando a importância dos CAIC’s 
especializados para os jovens com 
transtorno do espectro autista.

Fauna amazônica
Cientistas da WCS que trabalham 

na Bacia Amazônica contribuíram 
com mais de 57.000 imagens de 
armadilhas fotográficas para  novo 
estudo de uma equipe internacio-
nal de 120 instituições de pesquisa 
publicado pelo periódico Ecology.

O estudo compreende mais de 
120.000 imagens capturadas em 
oito países, representando o maior 
banco de imagens da impressio-
nante variedade da fauna amazô-
nica até o presente. As imagens 
mostram 289 espécies e foram 
produzidas entre 2001 e 2020 em 
143 locais.

O objetivo do estudo é criar 
um banco de dados com imagens 
da fauna amazônica e, ao mes-
mo tempo, documentar a perda 
e fragmentação de habitats e as 
mudanças climáticas. 

“Aceleradora de MEIs”
A Prefeitura de Manaus abriu 

inscrições para a segunda edição 
do programa “Salto: Aceleradora 
de MEIs”, que vai proporcionar 
capacitação gratuita a 600 Mi-
croempreendedores Individuais 
(MEIs) estabelecidas em Manaus.

 
Coordenado pela Impact Hub 

Manaus, a ação visa o crescimento 
da atuação do MEI em médio pra-
zo, proporcionando aumento de 
clientes, incremento de sua renda, 
geração de novos empregos e, con-
sequentemente, aquecimento da  
economia na região.

Preocupação com perda de receita
marca a tramitação da LDO da
Prefeitura de Manaus na CMM
Na LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias) para 2023, em análise na Câmara Municipal de Manaus (CMM), 

o prefeito David Almeida (Avante) manifesta grande preocupação com a insegurança jurídica que envolve o 
modelo Zona Franca de Manaus e que pode afetar seriamente a arrecadação municipal nos meses vindouros.

Em 2021, com os impactos da Covid-19, a arrecadação ficou em R$ 5,5 bilhões, e para 2022 a Semef 
prevê R$ 7,1 bilhões. Com relação a 2023, a previsão é alcançar R$ 7,8 bilhões.

Entretanto, David destaca, na LDO encaminhada à CMM, que os impactos causados pelos decretos do 
presidente Jair Bolsonaro contra a ZFM poderão agravar a perda de receita em nível municipal. 

A solução do imbróglio depende do colegiado do Supremo Tribunal Federal que ainda falta julgar a liminar 
concedida à ZFM pelo ministro Alexandre de Moraes, contestando os decretos.

 À Delegacia Especializada em Proteção à Criança e ao Adolescente (Dep-
ca), da Polícia Civil do AM na pessoa da delegada Joyce Coelho pela atuação 
firme no Combate ao Abuso e Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes. 
De acordo com a delegada “Todos os dias são registrados inúmeros casos de 
violência. É necessário que a família e a sociedade sejam envolvidas nessa 
discussão, sempre alertando crianças e adolescentes, pois na maioria das vezes 
as vítimas não tem a percepção sobre o que é o abuso sexual”.

DILVUGAçãO DILVUGAçãO

DILVUGAçãO

Ao presidente Bolsonaro que, após tanta insistência sobre a lisura 
das eleições, vai acabar sendo investigado. Isso porque a ministra 
Rosa Weber, do STF, enviou à Procuradoria-Geral da República (PGR) 
uma ação na qual o deputado federal Israel Batista (PSB-DF) pede 
a investigação do presidente após falas sobre a lisura do processo 
eleitoral. Além disso, Bolsonaro é acusado de improbidade por uso 
de recursos públicos para disseminação de notícias falsas.

Aplausos Vaias
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Era uma vez a BR-319 

Turismo como fonte econômica 

Caminha para a mais completa frustração o sonho de mais 
de 4 milhões de cidadãos amazonenses de verem concluído o 
chamado Trecho do Meio da BR-319, realizando a interligação 
do Estado com a região Sul do país, um sonho que, obviamente, 
fortaleceria os negócios do modelo Zona Franca de Manaus nos 
mercados nacionais.

Além da revoltante indiferença do Governo Federal, que prati-
camente abandonou a causa, várias entidades, nem sempre com 
bons propósitos, atacam ferozmente a rodovia, alardeando que a 
sua pavimentação provocaria uma onda de desastres ambientais 
na região.

Por exemplo, o CPI (Climate Policy Initiative/PUC-Rio) divulgou 
estudo segundo o qual a pavimentação completa da BR geraria 
um impacto negativo em mais de 300 mil quilômetros quadrados 
da região. O estudo foi destacado em recente evento ocorrido na 
Universidade Princeton (EUA).

Não é de hoje que entidades como o Climate Policy Initiative 
se esmeram em atos objetivando criar uma atmosfera de terror 
sempre que o Amazonas ousa lutar pela desejada pavimentação. 
Agora, não é diferente, e a intenção é clara: boicotar a BR e manter 
isolado um estado-continente que, dotado da devida infraestrutu-
ra e usando suas potencialidades naturais,  poderia rapidamente 
deslanchar sua economia, se impondo diante das outras regiões.

Ao mesmo tempo, a indiferença do Governo Federal piora tudo 
em uma parte da Amazônia semi destruída pela especulação 
imobiliária, pelos garimpos de ouro e pelo tráfico de drogas. A 
esperança para aplacar esse cenário tétrico seria, justamente, a 
pavimentação da rodovia, que então obrigaria o governo a se fazer 
verdadeiramente presente na área com seus órgãos de fiscaliza-
ção. Mas, a BR não passou de um sonho de uma noite de verão.

Ao longo do tempo os 
grandes centros urbanos do 
mundo inteiro, guardadas as 
proporções, têm extraído do 
turismo fontes significativas 
de receita para a realização de 
suas políticas públicas.  

As metrópoles, indistinta-
mente, reservam para si a fa-
cilidade para atrair um gran-
de número de visitantes, por 
possuir pontos turísticos de 
irrefutável valor histórico-
-cultural e, ao mesmo tem-
po, projetam o crescimento 
desse segmento ao optar por 
desenvolver cada vez mais 
estratégias visando valorizar 
todo um conjunto de atrativos 
contidos em seu espaço urba-
no. Portugal é um país que faz 
isso com maestria. 

Ainda dentro desse campo 
econômico, o ecoturismo ou 
turismo ecológico propria-
mente dito é uma nova, po-
rém não menos importante 
variação desse filão. Voltado 
exclusivamente para exposi-
ção e exploração das reservas 
de áreas naturais preservadas, 
esta modalidade tem cresci-
do muito nos últimos anos, 
principalmente por causa dos 
efeitos colaterais que o plane-
ta tem revelado por causa das 
ações inconsequentes que o 
homem tem submetido impla-
cavelmente à natureza. Nisso 
estamos apanhando de golea-
da, vide os estragos ocorridos 
no Pantanal e na Amazônia nos 
últimos anos. 

Independente da modali-
dade explorada e do volume 
financeiro que ela proporciona 
ao estado e ao município, o tu-
rismo tem recebido significati-
va importância tanto por parte 
da iniciativa pública, quanto 
privada. Isso é reflexo de que 
a atividade é rentável, além 
de agregar valor cultural ao 
meio social onde está inserido 
e denota importância para a 
sua necessária preservação. 

Os investimentos que o Es-
tado, enquanto instituição 
pública e principal gestora 
dos recursos públicos faz no 
sentido de atrair, patrocinar 
e apoiar eventos e medidas 
com interesse em aumentar o 
número de turistas está dire-

tamente ligado ao valor apli-
cado como contrapartida. Ou 
seja, há estudos econômicos 
que asseguram um retorno 
satisfatório para cada centa-
vo empregado na entrada de 
cada turista em determinado 
espaço geográfico. 

Manter qualquer espaço fí-
sico em condições favoráveis 
para atrair, agradar e garantir 
a volta dos turistas é, sem dú-
vida, um processo cuidadoso 
e extremamente importante 
para a evolução apontada 
nas estatísticas e também  
pelas cifras.  

A população, enquanto con-
sumidor final dos produtos 
tributados e, consequente-
mente, contribuinte direto à 
receita pública, deve exercer 
um papel preponderante para 
a preservação do patrimônio 
público. É aí que reside um dos 
objetivos do Programa Nacio-
nal de Educação Fiscal (PNEF), 
que no Amazonas é coordena-
do pela Sefaz em parceria com 
outras secretarias estaduais e 
municipais.  

Nesse sentido, seria salutar 
uma parceria com a Amazo-
nastur, órgão oficial de tu-
rismo no Amazonas, visan-
do incorporar o programa 
nas atividades direcionadas 
ao diversificado público que 
atua no segmento turístico. 
A ideia é conscientizar e for-
mar multiplicadores para dis-
seminar o direito e as razões 
para se exigir a Nota Fiscal 
em cada compra de produtos  
e/ou serviços. 

Numa relação diretamente 
proporcional, podemos en-
tender que quanto menos o 
Estado gasta para recuperar 
o que é destruído, dilapida-
do e pichado, mais benefí-
cios o Estado pode levar para  
a população.  

Quando se destrói uma pra-
ça, uma simples lixeira ou uma 
parede de um prédio público, 
estamos agredindo o nosso 
próprio bolso, porque tudo que 
o Estado realiza e constrói é 
com o dinheiro dos impostos 
que pagamos. E, convenha-
mos, nenhum turista gosta de 
visitar uma cidade suja, picha-
da e depredada. 

“Para que saia das amarras que a legislação impõe ao setor público”

Doria usa pesquisa, paciência e diálogo como armas

Chances maiores
A pesquisa compara chan-

ces eleitorais na 3ª via: 51% 
dos entrevistados conhe-
cem e admitem votar em 
João Doria, contra 44% de  
Simone Tebet. 

Resultado oposto
O problema de Doria é que 

tucanos hostis à sua candidatura 
preferem dar atenção a outra 
pesquisa em que Tebet teria me-
lhores condições.

Pesquisa eleitora
Aécio Neves, inimigo nº 1 de 

Doria no PSDB, afirmou na terça 
(17) que a escolha do candidato 
não pode ser “indireta”, por meio 
de pesquisa.

Tucano no paredão
Doria quer adiar a decisão até 

as vésperas da convenção do 
PSDB, mas Aécio e demais ini-
migos insistem na humilhação da 
desistência já.

Brasil abriu 835 mil empresas 
no 1º trimestre

O Brasil tem motivos para 
comemorar: foram abertas 
835.037 empresas no País, 
entre 1º de janeiro e 31 de 
março, segundo dados atuali-
zados da plataforma XTR Bra-
sil. Só o estado de São Paulo, 
a “locomotiva” da economia 
brasileira, é responsável por 
29,9% (243,7 mil) das novas 
empresas em atividade, se-
guido por Minas Gerais, com 
87.523 (10,7%), e o Rio de Janei-
ro, onde foram abertas 70 mil  
empresas (8,6%).

Comparação
Foram abertas mais empre-

sas no primeiro trimestre do 
ano do que os 615.173 empregos 
formais criados.

Enorme
No total, existem 21,2 milhões de 

empresas em atividade no Brasil, 
de um universo de mais de 53 
milhões já criadas.

Não é fácil
Das mais de 835 mil novas em-

presas abertas em 2022, mais de 
20 mil já encerraram suas ativi-
dades, revela a plataforma XTR.

Ops
Citação de Luiz Fux, presidente 

do STF, ouriçou juristas: “Todo po-
der emana do povo e em seu nome 
ele é exercido”. Mas o parágrafo 
único, do artigo 1º diz: “Todo o 
poder emana do povo, que o exer-
ce por meio representantes elei-
tos ou diretamente, nos termos  
desta Constituição”.

Propaganda disfarçada
Tem plataforma de checagem 

que rasgou a máscara: dedicadas 
a desmentir governistas, agora, a 
pretexto de desmentir posts ir-
relevantes, destacam “feitos” do 
governo Lula. Parece até propa-
ganda eleitoral.

Vontade política
O presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
garantiu ontem que apesar de 
o aumento da tarifa de energia 
elétrica estar previsto nos con-
tratos das distribuidoras, “pode 
ser minimizado”.

Para melhor
O primeiro trimestre do ano 

contabilizou 1,7 milhão de desli-
gamentos voluntários, alta de 70% 
em relação ao mesmo período do 
ano passado e, segundo especia-
listas, trata-se de uma ascensão 
profissional ou de reação negativa 
à volta ao trabalho após longo 
período de isolamento.

Lorota ideológica
Elon Musk chamou de lorota a 

ESG (“política” social, ambiental 
e de governança) e cita absurdo: 
a gigante do petróleo Exxon no 
Top10 ESG da bolsa americana. E 
a Tesla, de carros elétrico, sequer 
está na lista.

Velha política
A CCJ da Câmara aprovou mais 

um projeto de zero importância 

Ministro Jorge Oliveira (TCU) ao votar a favor da abertura de capital da Eletrobras

O tucano João Doria deixou claro aos mais próximos, nesta quarta (18), a intenção de resistir à 
mais séria investida contra sua pré-candidatura à presidência, protagonizada por dirigentes do 
próprio PSDB que ele derrotou junto com Eduardo Leite, nas prévias. Doria ficou animado com 
pesquisa do Quaest, divulgada na rede CNN, e decidiu enfrentar a instabilidade da sua candidatura 
com “diálogo” e muita, muita paciência.

ontem e que deixa o cidadão in-
dignado com a perda de tempo. 
Um viaduto de Guaratinguetá (SP) 
será chamado agora de “São Frei 
Galvão”.

Vai-e-vem
Na Paraíba, políticos trabalham 

com a informação de que o de-
putado Aguinaldo Ribeiro (PP) 
avalia disputar novo mandato e 
desistir do Senado, em razão do 
avanço da candidatura de Efraim  
Moraes (União).

Tempo político é outro
O acidente com o voo da Cha-

pecoense completa seis anos em 
2022, teve ao menos dois docu-
mentários e uma minissérie do-
cumental. Já a CPI no Senado diz 
ter relatório, mas ainda se reunirá 
com seguradoras.

Pensando bem...
...em países sérios, descobertas 

de ameaças terroristas resultam 
em prisões e condenações. No 
Brasil, viram discurso.

PODER SEM PUDOR

Bronca mal compreendida
Locutor da rádio Tabajara, do go-

verno da Paraíba, Pascoal Carrilho 
transmitia a chegada do presidente 
Ernesto Geisel a João Pessoa. Ao 
anunciar o desembarque do general 
com sua voz marcante, ouviu-se 
uma sonora vaia. Enquanto a co-
mitiva descia do avião, ele atacou: 
“Acaba de desembarcar o Presiden-
te... e esses moleques...” A ênfase 
em “moleques” fez parecer um xin-
gamento a ministros e assessores 
que desembarcavam. Pascoal não 
pôde concluir a frase: a transmissão 
foi interrompida. E ele passou boa 
parte dos anos seguintes tentando 
explicar que sua bronca era contra 
a multidão, e não contra o ditador.

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Prefeitura aprova nova lei de 
licenciamento de estações e tecnologia 5G
A proposta foi cons-
truída  para dar maior 
celeridade ao licencia-
mento das estações de 
telecomunicações na 
capital e zona rural.

Vai à sanção do prefeito 
David Almeida, o proje-
to de lei complementar 
02/2022, de autoria do 

Poder Executivo municipal, que 
“dispõe sobre o procedimento 
para instalação de infraestru-
tura de suporte para Estação 
Rádio-Base (ERB) autorizada 
e/ou homologada pela Agên-
cia Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel)” em Manaus. 
O projeto foi aprovado nesta 
quarta-feira (18), por unanimi-
dade, na Câmara Municipal de  
Manaus (CMM). 

Após a sanção do prefeito, a 
lei entra em vigor na data da sua 
publicação. O projeto de lei foi 
enviado em abril ao Poder Le-
gislativo criando a nova lei para 
licenciamento e instalação das 
ERBs com foco na adequação e 
implementação da tecnologia 5G 
na capital amazonense.

A proposta foi construída a 
partir de análise técnica e ju-
rídica pela Procuradoria Geral 
do Município (PGM) e Instituto 
Municipal de Planejamento Ur-
bano (Implurb), visando dar maior 
celeridade ao licenciamento das 
estações de telecomunicações, 
de forma autodeclaratória, con-
forme legislações nacionais já em 
vigor.

DIVULGAçãO

Após a sanção do prefeito, a lei entra em vigor na data da sua publicação

“Notadamente a lei é voltada 
para o 5G, mas acaba por moder-
nizar o licenciamento da teleco-
municação na capital. O processo 
foi extremamente simplificado, 
passando a ser autodeclaratório, 
e em até 48 horas se estará licen-
ciando a instalação dos equipa-
mentos. A Prefeitura de Manaus 
licencia o uso do solo para instala-
ção dos equipamentos”, explicou 
o diretor-presidente do Implurb, 
engenheiro Carlos Valente.

O que antes poderia levar até 
90 dias, em média, em um li-
cenciamento, teve um ganho 
substancial na redução do tem-
po, uma das metas de gestão 
do prefeito David Almeida para 
desburocratizar serviços pú-
blicos, incentivando inovação  
e tecnologia.

“Manaus se soma a outras ca-
pitais na vanguarda de uma le-
gislação mais ágil e simplificada 
para atender a rede, como São 

Paulo, Fortaleza e Porto Alegre 
já fazem”.

“Uma das mudanças é que na 
zona rural de Manaus o licen-
ciamento não será cobrado. Nós 
vamos permitir a instalação e 
posteriormente a fiscalização, 
portanto, estamos nos adequan-
do à chegada da tecnologia 5G na 
cidade. Manaus já está se prepa-
rando para recebê-la”, destacou 
o prefeito.

As solicitações de instalação 

Política 5
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A fábrica tem capacidade produtiva de 12 toneladas diárias de peixe

MERCADO NACIONAL

O Governo do Estado, por meio 
da Agência Defesa Agropecuária 
e Florestal do Amazonas (Adaf), 
emitiu a certificação para a pri-
meira fábrica preparada para 
comercializar em todo o país 
peixes amazônicos com benefi-
ciamento industrial.

A Chikó Alimentos, sediada no 
município de Manacapuru (a 68 
quilômetros de Manaus), pas-
sou a contar com o registro do 
Sistema Brasileiro de Inspeção 
de Produtos de Origem Animal 
(Sisbi-POA).

A documentação foi entregue 
durante o Governo Presente, re-
alizado pelo governador Wilson 
Lima, na semana passada. A fá-
brica está localizada na zona rural 
do município e tem capacidade 
produtiva diária de 12 toneladas 
de peixe.

O trabalho é voltado ao bene-
ficiamento de pescado salgado, 
como o pirarucu manejado da 
Reserva de Desenvolvimento 
Sustentável (RDS) de Mamirauá. 
Além desses, também fazem 
parte da produção do estabe-
lecimento peixes como aruanã 
e mapará.

De acordo com o diretor-presi-
dente da Adaf, Alexandre Araújo, 
para obtenção da certificação 

a Chikó Alimentos passou por 
uma rigorosa auditoria técnica, 
onde é verificado todo o pro-
cesso produtivo para que ne-
nhum dano seja causado à saúde  
do consumidor.

“Significa muito para nós. O 
governador Wilson Lima é um 
dos incentivadores de empreen-
dimentos como esse porque gera 
emprego na zona rural. Esse pro-
duto inspecionado pela Adaf vai 
para todos os estados brasileiros, 
levando um produto amazônico, 
que é tão cobiçado não só pelos 
amazonenses como pela popu-
lação brasileira”, disse .

Além do Sisbi-POA, a Chikó Ali-
mentos já conta com os registros 
de Serviço de Inspeção Estadual 
(SIE) e Federal (SIF). O objetivo 
da Adaf com o Sisbi-POA, segun-
do Alexandre Araújo, é ampliar a 
possibilidade de empreendimen-
tos amazonenses alcançarem o 
mercado nacional.

“Nós temos hoje 18 empresas 
que pediram a adesão ao Sisbi, 
além das 160 que têm o Serviço 
de Inspeção Estadual aptas a 
comercializar o seu produto no 
Amazonas. Além do peixe, nós 
estamos trabalhando algumas 
indústrias da área de carne, la-
ticínios, que devem ser certi-

ficadas em breve para colocar 
esse produto fora do estado do 
Amazonas”, pontuou o diretor-
-presidente do órgão.

Para dar entrada no processo 
de adesão ao Sisbi-POA é neces-
sário preencher o Requerimento 
de Adesão disponível no site da 
Adaf (http://www.adaf.am.gov.
br/sisbipoa/).

Do Amazonas para o Brasil
Além da unidade em Manaca-

puru, outra planta da Chikó Ali-
mentos no município de Anamã 
(a 165 quilômetros de Manaus) 
também receberá o registro de 
certificação nacional.

O diretor da Chikó Alimentos, 
Raimundo Chikó, afirma que 
com o Sisbi-POA a produção 
deve aumentar em até 50%  
no estabelecimento.

“Para nós é muito importan-
te porque hoje, com o SIE, nós 
podemos vender só dentro 
do estado, e com o Sisbi nós 
poderemos vender para todo 
o Brasil. Nós já temos clientes 
de outros estados pedindo 
o pirarucu salgado. Vai gerar 
emprego e dar muito mais 
segurança para a empresa se 
manter no mercado”, afirmou 
o diretor.

DIVULGAçãO

de ERBs fora das zonas urba-
nas e das zonas de transição 
estão isentas de pagamento de 
licenciamento, sendo obrigatório 
a formalização de processo para 
fins de cadastro.

Nova lei 
O licenciamento será autode-

claratório e substituirá todas as 
legislações urbanísticas munici-
pais que regem a matéria, dando 
mais agilidade à tramitação junto 
ao Implurb. Após protocolar o 
processo com a documentação 
necessária, pagar as taxas, a ins-
talação poderá ser executada.

“Os profissionais trazem as 
informações sobre as antenas, 
abrem o processo e pagam as ta-
xas. Automaticamente, uma vez 
pago, ficam autorizados a fazer 
a instalação do equipamento. 
A fiscalização será posterior e 
havendo alguma inconsistência 
será feito algum ajuste perante 
o solicitante”, afirmou o vice-pre-
sidente do Implurb, arquiteto e 
urbanista Claudemir Andrade.  

Requerimento
Para fazer o licenciamento com 

a nova lei, o requerente vai pre-
cisar preencher o requerimento 
padrão e atender aos requisitos, 
como apresentar projeto execu-
tivo de implantação, com respec-
tiva Anotação de Responsabilida-
de Técnica (ART) ou Registro de 
Responsabilidade Técnica (RRT) 
de autoria do projeto; compro-
vante do CNPJ; contrato social; 
localização da ERB; comprovante 
de pagamento da taxa de forma-
lização de processo e do valor 
de licenciamento; além do aten-
dimento à legislação da Anatel. 

Wilson Lima certifica primeira fábrica para mercado nacional de peixe
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Toffoli rejeita notícia-crime 
de Bolsonaro contra Moraes

O ministro Dias Toffoli, do 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), rejeitou nesta 
quarta-feira a notícia-

-crime apresentada pelo presi-
dente Jair Bolsonaro por abuso 
de autoridade contra o ministro 
da corte Alexandre de Moraes, 
sob a alegação de que não existe 
crime nos fatos apontados.

Segundo Toffoli, os fatos des-
critos “não trazem indícios, ainda 
que mínimos, de materialidade 
delitiva, não havendo nenhuma 
possibilidade de enquadrar as 
condutas imputadas em qualquer 
das figuras típicas apontadas”. 

“Ante o exposto, considerando-
-se que os fatos narrados na 
inicial evidentemente não cons-
tituem crime e que não há justa 
causa para o prosseguimento do 
feito, nego seguimento. Constato, 
por derradeiro, que, diante da 
ampla divulgação, pela impren-
sa, de considerável parte daquilo 
que foi encartado no presen-
te feito, não mais se justifica a 
manutenção do sigilo”, afirmou 
o ministro, no despacho.

A notícia-crime foi apresentada 
ao STF pelo advogado Eduardo 
Magalhães, do Paraná, em nome 
de Bolsonaro, na terça-feira. Em 
uma mensagem que teria sido 
distribuída pelo presidente a al-
guns colaboradores, Bolsonaro 
afirma que havia ajuizado ação 
por “abuso de autoridade” de 
Moraes por “sucessivos ataques 
à democracia”. O texto não foi co-
locado pelo presidente em suas 
redes sociais, mas foi distribuído à 
imprensa pelo deputado Ricardo 
Barros (PP-PR), líder do governo 
na Câmara.

Em cinco pontos, Bolsonaro 

DivulgAçãO

justificou a ação afirmando que o 
inquérito das Fake News, coman-
dado por Moraes, é injustificado 
por “ausência de fato ilícito”, 
que a investigação não respeita 
o contraditório e não permite o 
acesso da defesa aos autos.

Disse, ainda, que Moraes insis-
te em mantê-lo como investiga-
do apesar de a Polícia Federal ter 
concluído que não teria havido 
crime na live em que Bolsonaro 
levantou suspeitas de fraude nas 
urnas eletrônicas, para este fato 
foi incluído na investigação das 
Fake News.

Toffoli, que rejeitou a notícia-
-crime do presidente, foi o res-
ponsável por autorizar a instau-
ração do inquérito das Fake News 
e designou Moraes como relator 
quando era presidente da Corte, 
em 2019. Bolsonaro está entre os 
investigados, assim como vários 
parlamentares e auxiliares pró-

ximos do presidente.
Em sua decisão, o ministro 

aponta que as alegações apre-
sentadas na notícia-crime não 
podem ser feitas em relação à 
suspeição do relator do inqué-
rito, já que o código penal prevê 
que “a suspeição não poderá 
ser declarada nem reconheci-
da quando a parte injuriar o 
juiz ou de propósito der motivo  
para criá-la.”

“Cumpre salientar que a maior 
parte das alegações do reque-
rente dizem respeito à matéria 
de defesa, que deve ser apre-
sentada nos referidos procedi-
mentos investigatórios, não se 
mostrando viável que sejam ana-
lisadas fora do contexto daque-
les autos, ainda mais por outro 
ministro que não seja o próprio 
relator”, escreveu Toffoli.

A ação de Bolsonaro de apre-
sentar a notícia-crime animou 

as redes bolsonaristas na noite 
de terça-feira, apesar do próprio 
presidente não ter se pronun-
ciado diretamente a respeito. 
Parlamentares como Carla Zam-
belli (Pl-SP) e Marco Feliciano 
(Pl-SP) comentaram e compar-
tilharam a notícia em suas redes 
sociais, ainda que a medida tives-
se poucas chances de prosperar.

Desde que o inquérito das Fake 
News se voltou diretamente con-
tra Bolsonaro e seus apoiadores, 
o presidente elegeu Alexandre 
de Moraes como seu principal 
inimigo no Judiciário, atacan-
do verbalmente o ministro, que 
atualmente também é vice-
-presidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

Na manifestação a seu favor 
em 7 de setembro do ano passa-
do, Bolsonaro chegou a chamar 
Moraes de “canalha” e disse que 
não iria cumprir suas decisões.

NÃO HÁ RECEITA DE VIDA LONGA 

Além da busca de vi-
ver mais e mais, o que 
entra em jogo, é so-
bretudo a “Qualidade 
de vida”. E isto é um 
somatório de diversos 
fatores. É sobretudo 
buscar a felicidade 
aceitando as coisas 
como elas são e daí 
tirar a motivação para 
sua plenitude na pró-
pria vida. 

Não há receita de 
vida longa. A qualidade 
da vida está na própria 
tentativa de encontrar 
o bem junto a todos. 
Na compreensão de si 
mesmo e no planeja-
mento de seus obje-
tivos para alcançar a 
felicidade.  

Oferecemos algu-
mas dicas para ter-
mos prazer na nossa 
caminhada.  

Fazer exercícios com 
regularidade. Explorar 
a própria sexualidade. 
Aproveitar o convívio 

familiar e não esquecer 
dos vínculos afetivos 
com os amigos. Extra-
vasar as emoções sem 
exageros e sem mago-
ar ninguém. Aproveitar 
a aposentadoria para 
realizar sonhos. Re-
servar um tempo todos 
os dias para si mesmo 
e meditar. Manter-se 
informado sobre tudo 
o que acontece ao seu 
redor e pelo mundo. 
Não cultivar o vício de 
bebidas, do fumo entre 
outros que prejudicam 
sua saúde. Cuidar da 
dieta sem deixar de co-
mer o que gosta com 
moderação. Não ter 
vergonha de ser quem 
você é, admitir seus 
próprios erros e pro-
curar com eles ter mais 
acertos. Pois a vida 
vale a pena ser vivida, 
e tem encantamentos 
em todas as suas fa-
ses, e não tenha dúvida  
sobre isto.

A notícia-crime foi 
apresentada ao STF 
pelo advogado Edu-
ardo Magalhães, do 
Paraná, em nome de 
Bolsonaro, na terça-
-feira (17)

A notícia-crime foi apresentada ao STF pelo advogado Eduardo Magalhães

Pesquisa aponta 
Bolsonaro à 
frente de Lula

Distrito Federal

 O presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro (Pl), 
pré-candidato à reeleição, 
lidera as intenções de voto 
entre os eleitores do Distri-
to Federal. De acordo com 
pesquisa exclusiva feita 
pelo instituto ideia, enco-
mendada pelo Metrópoles, 
36% dos entrevistados es-
colheriam Bolsonaro, en-
quanto 29,2% pretendem 
votar em luiz inácio lula da 
Silva (PT) no primeiro turno.

Em relação aos outros 
candidatos, em um cená-
rio estimulado, no qual é 
apresentada uma lista de 
pré-candidatos, Ciro go-
mes (PDT) aparece com 
7,8%. logo atrás do pe-
detista, está Sergio Moro 
(união Brasil) com 4,8%. 
João Doria (PSDB) soma 
2%. Abaixo deles, nomes 
como Aldo Rebelo (PDT), 
Eduardo leite (PSDB), An-
dré Janones (Avante), Si-
mone Tebet (MDB), luiz 
Felipe d’Avila (Novo), Sofia 
Manzano (PCB), vera lúcia 
(PSTu) e leonardo Péricles 
(uP) estão abaixo de 1%. 
luciano Bivar (união Brasil) 
e José Maria Eymael (DC) 
não pontuaram.

Entre os que participaram 
da pesquisa, 5% declararam 
que vão votar em branco ou 
anular, e 12% disseram não 
saber em quem votar para 
a Presidência da República.

O levantamento exclusivo 
é o primeiro de uma série 
de nove pesquisas enco-
mendadas pelo Metrópoles 
ao instituto ideia. Os re-
sultados dos questionários 
para aferir a preferência do 
eleitorado brasiliense se-
rão divulgados até a véspe-
ra do segundo turno. Além 
da disputa para a Presi-
dência da República, haverá 
sondagens para o governo 
do Distrito Federal (gDF) e 
para o cargo de senador.

Arthur Neto comenta disputa 
entre Dória e Tebet no PSDB

Divulgação

Nesta quarta-feira (18), membros do partido realizaram reunião para tratar das diferenças

O ex-prefeito de Manaus, 
Arthur virgílio Neto (PSDB), 
declarou durante entrevista 
realizada nesta semana que 
o resultado das prévias que 
elegeram João Doria como 
pré-candidato do partido 
à Presidência precisam ser 
respeitados. Ele também 
criticou a questão de briga 
interna do PSDB, onde mui-
tas vezes, é necessário levar 
as questões à Justiça, para 
poder resolver.

“O PSDB precisa ser mais 
Franco Montoro e menos 
centrão. Precisamos de fi-
guras ao nível de Tancredo 
Neves, ulysses guimarães e 
tantos nomes que fizeram 
história na política com ca-
ráter e compromisso com a 
democracia e com os brasi-
leiros. Confio na capacidade 
do João Doria de governar, 
de mudar a realidade do país. 
Não creio que seja a hora de 
já buscar união com a Simo-

DIFERENÇA INtERNA

ne Tebet, figura que admiro e 
tenho muito respeito. É hora 
de humildade, de deixar os 
egos de lado”, disse Arthur.

Durante a conversa, Ar-
thur comentou sobre o 
embate interno dentro da 
sigla, onde o ex-governa-

dor de São Paulo Dória, 
teria sinalizado a execu-
tiva do PSDB que estava 
a disposição para discutir 
a candidatura. Entretanto, 
por estratégia do partido, 
o presidente teria tentado 
pressionar Dória a desistir, 

para a senadora Simone 
Tebet seja a representante.

Solução 
Ainda nesta quarta-feira 

(18), membros do partido re-
alizaram reunião para tratar 
das diferenças.
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Evento pode atrair até 
R$ 20 mi em negócios ao AM
Evento contará com a 
participação de 12 ór-
gãos do Estado e pre-
tende atrair cerca de R$ 
20 milhões em negó-
cios para o AM

Divulgação

Sedecti alinha participação do governo na Expoamazônia Bio&TiC

a Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia 
e inovação (Sedecti) apre-

sentou a programação da Expo 
amazônia Bio&TiC - evento que 
acontece nos período de 30/06 à 
02/07 em Manaus -, aos órgãos 
da rede pública estadual que es-
tiveram reunidos na tarde des-
ta quarta-feira (18/05), na sede  
da secretaria. 

a reunião teve como objetivo 
consultar cada órgão/institui-
ção convidada acerca do inte-
resse em participar do evento e  
receber sugestões. 

“Convidamos essas 12 institui-
ções, inicialmente, para que a 
gente possa mostrar à sociedade, 
as oportunidades que temos no 
que diz respeito à bioeconomia 
e à Tecnologia de informação e 
Comunicação. o propósito dessa 
reunião foi fazer com que essas 
instituições se organizem para que 
possamos demonstrar para o pú-
blico visitante, o que o governo do 
Estado vem fazendo em relação a 
essas duas temáticas”, esclareceu 
o secretário executivo de Ciência, 
Tecnologia e inovação da Sedecti, 
luiz Herval.

Estiveram presentes no encon-
tro, representantes das Secretaria 
de Estado de Educação do ama-
zonas (Seduc), de Produção Rural 
(Sepror), de Cultura e Economia 

Criativa, além da Fundação de am-
paro à Pesquisa do Estado do ama-
zonas (Fapeam), Junta Comercial 
do Estado do amazonas (Jucea), 
Centro de Educação Tecnológica 
do amazonas (Cetam), agência de 
Defesa agropecuária e Florestal 
do amazonas (adaf), instituto de 
Desenvolvimento agropecuário e 
Florestal Sustentável do Estado 
do amazonas (idam), agência de 
Fomento do Estado do amazonas 
(afeam) e universidade do Estado 
do amazonas (uEa).

 
Ecossistema
Para a diretora técnico-cien-

tífica da Fapeam, Márcia irene 
andrade, a apresentação foi mui-
to bem conduzida pela Sedecti 
porque demonstrou para todos 
os participantes as propostas de 
programação do evento.

“a proposta do governo do Es-
tado do amazonas de contribuir 

com esse evento com participação 
dessas instituições convidadas 
é de extrema importância para 
movimentar o ecossistema de 
inovação no Estado. Esperamos 
que a participação das instituições 
possa demonstrar a qualidade dos 
projetos e do desenvolvimento 
que as instituições possuem aqui 
no amazonas”, destacou ela.

o diretor executivo da agência 
de inovação Tecnológica da uEa, 
antônio Mesquita, enfatizou que 
o evento será essencial para apre-
sentar o que se tem na universida-
de sobre inovações tecnológicas.

“Essa é uma oportunidade de 
mostrarmos as inovações tecno-
lógicas, os produtos que nós temos 
dentro da nossa universidade, 
dentro de nossos laboratórios, e 
é um espaço que vai colocar a cara 
da uEa nesta nova identidade para 
que a população conheça o quanto 
nosso professores pesquisadores 

e alunos estão desenvolvendo”, 
afirmou Mesquita.

 
Expo Amazônia BIO&TIC
a Expoamazônia Bio&TiC tem 

como objetivo ser um dos princi-
pais eventos de inovação da região 
Norte, reunindo grandes pales-
trantes, institutos tecnológicos de 
economia digital e bioeconomia, 
indústrias fabricantes de bens 
de informática da Zona Franca 
de Manaus (ZFM), universidades, 
agências governamentais, star-
tups, hubs, incubadoras, acelera-
doras e investidores, em um am-
biente totalmente propício para 
consolidar a região como refe-
rência em inovação, empreende-
dorismo e conexões de negócios.

o governo do Estado, por meio 
da Sedecti, é co-realizador do 
evento que tem como proposta 
atrair cerca de R$20 milhões em 
negócios para o amazonas.

Prova objetiva do concurso da PGE acontece domingo (22)
Divulgação

as provas escritas dissertativas acontecem nos dias 16 e 17 de julho

PROCURADORES 
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a prova objetiva do con-
curso público da Procura-
doria geral do Estado (PgE-
-aM), para provimento de 
cargos de procuradores do 
Estado de 3ª Classe, aconte-
ce neste domingo (22/05), 
em Manaus.

São 1.759 inscritos con-
correndo a uma das cinco 
vagas abertas neste cer-
tame, sendo quatro para 
ampla concorrência e uma 
para Pessoa com Deficiên-
cia (PcD).

a remuneração para os 
novos cargos de procurador 
será de R$ 24.589,99. Com 
validade de dois anos, o 
concurso poderá ser pror-
rogável por mais dois. 

os candidatos devem fi-
car atentos ao horário de 
fechamento dos portões, 
marcado para 8h30 (horá-
rio de Manaus). a prova, 
que tem como banca rea-
lizadora a Fundação Carlos 
Chagas, será realizada na 
unidade i da Fametro, lo-
calizada na avenida Cons-
tantino Nery, e terá duração 
de cinco horas.

De acordo com o edital do 
concurso, as provas escritas 
dissertativas acontecem 
nos dias 16 e 17 de julho. 
Já as provas orais estão 
marcadas para ocorrer en-
tre os dias 29 de novembro 
e 3 de dezembro.

 
Atualização
o último concurso públi-

co para preenchimento de 
vagas de procuradores do 
Estado do amazonas ocor-
reu em 2016, quando foram 
abertas oito vagas, sendo 
sete para ampla concorrên-
cia e uma para PcD.

“os procuradores do Es-
tado possuem papel pri-
mordial na economia de 
dinheiro público, através 
de sua atuação em juízo. 
ademais, contribuem ati-
vamente com a implemen-
tação das políticas públi-
cas, indicando os meios de 
sua concretização dentro 
do ordenamento jurídico”, 
destaca Renan Taketomi, 
procurador do Estado e 
secretário da Comissão de 
Concursos da PgE-aM.

“o concurso público, por-
tanto, mais do que selecio-
nar os candidatos melhor 
qualificados, suprindo apo-
sentadorias e exonerações 
anteriores, tem como pro-
pósito selecionar candida-
tos capazes de contribuir 
com tais atribuições tão 
nobres para o estado do 
amazonas, visando sempre 
ao interesse público”, com-
pleta Renan Taketomi. 

Histórico
o concurso público para 

procurador de 3ª Classe é 
o segundo que a PgE-aM 
realiza neste ano. No dia 17 
de abril, o órgão realizou o 
concurso para provimento 
de cargos da atividade meio, 
o primeiro em 50 anos da 
PgE-aM.

Na ocasião, foram ofere-
cidas 44 vagas, sendo 37 
para ampla concorrência e 
sete para PcDs. Nesse caso, 
o resultado das provas ob-
jetivas e discursivas desse 
concurso está programado 
para sair no próximo dia 24 
de maio, segundo o edital.

MP torna 
benefício 
permanente

Auxílio Brasil

o presidente Jair Bol-
sonaro sancionou nes-
ta quarta-feira (18) a 
medida provisória (MP) 
que torna permanente 
o valor mínimo de R$ 
400 para o auxílio Brasil. 
a sanção foi anunciada 
pela Secretaria-geral da 
Presidência.

o auxílio Brasil foi 
criado pelo governo em 
agosto do ano passado, 
em substituição ao Bolsa 
Família. inicialmente, o 
benefício médio pago a 
famílias de baixa renda 
era de R$ 217.

Para aumentar o valor 
para R$ 400, o gover-
no editou uma medida 
provisória que instituiu 
o “benefício extraordi-
nário”, uma espécie de 
complemento ao valor 
do auxílio Brasil. Este 
benefício, no entan-
to, tinha caráter tem-
porário e acabaria em 
dezembro, o que redu-
ziria o valor pago pelo  
auxílio Brasil.

Na Câmara, o relator 
e ex-ministro da Cida-
dania, deputado João 
Roma (Pl-Ba), aca-
tou uma emenda para 
tornar o complemento 
permanente e, conse-
quentemente, fixar o 
valor mínimo do auxí-
lio Brasil em R$ 400. a 
alteração foi aprovada  
pelo Senado. 

até o fechamento des-
ta edição, a medida ain-
da não foi publicada no 
Diário oficial da união.
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Reitor da UEA faz balanço 
do primeiro mês de gestão
Em um curto período de 
gestão, o Prof. Dr. André 
Zogahib já cumpriu pro-
messas da campanha

O reitor da Universidade 
do Estado do Amazonas 
(UEA), Prof. Dr. André Luiz 
Nunes Zogahib, completa 

nesta quinta-feira (19) um mês à 
frente da reitoria da instituição. 
Nesse curto período de gestão, 
um dos feitos, prometido durante 
a campanha, foi a quitação da 
dívida junto a 105 professores 
efetivos que aguardavam desde 
2020 pelo pagamento referente 
às aulas ministradas em cursos 
especiais ofertados no interior 
do estado. 

Em maio, o reitor também este-
ve nos Estados Unidos em busca 
de parcerias com universidades 
americanas. Brevemente, serão 
viabilizados intercâmbios no ex-
terior, voltados para alunos da 
UEA que desejam aumentar seus 
conhecimentos em áreas como 
Biotecnologia, Negócios susten-
táveis, Startups, dentre outras. 

Nessa entrevista, André Zo-
gahib aproveita para falar sobre 
o que pretende fazer em prol da 
universidade ao longo dos quatro 
anos de gestão.

Ping-pong
1) Antes da sua posse, a uni-

versidade, assim como o Amazo-
nas, já estava sofrendo ameaça 
em relação à redução do IPI. 
A sua posição é trabalhar para 
que a UEA amplie novas vias 
de financiamento, reduzindo a 
dependência do PIM. De forma 
concreta, como a universidade 
pode auxiliar na construção de 
novas matrizes?

R: São duas situações distin-
tas: a UEA precisa buscar novas 
fontes de financiamento sim. E 
essas novas fontes passam por 
um diálogo com os governos dos 
municípios, onde podemos ten-
tar verificar a possibilidade de 
termos uma parcela do ISS des-
ses municípios ou de algum ou-
tro tributo. Também precisamos 
conversar com o Governo Federal 
para que tenhamos uma contri-
buição no Imposto de Renda ou 
algum outro tributo para que nós, 
assim como a Universidade de 
São Paulo (USP), tenhamos in-
centivo desse nível. Com relação 
a auxiliar na construção de novas 
matrizes, existe dentro da área 
de aprendizagem tecnológica um 

ARThUR CASTRO/SECOM

São metas do reitor o intercâmbio de alunos com universidades do exterior e o investimento no interior do estado

conceito chamado tripla hélice, 
que é uma relação entre governo, 
empresas e universidade. De tal 
modo, esse tripé fundamenta a 
propulsão da criação de novas 
tecnologias que podem servir 
para gerar empregos e renda. 
Essas tecnologias são patentea-
das e podem gerar royalties por 
sua utilização e comercialização. 
A universidade tem que estar en-
volvida nesse papel, no desenvol-
vimento dessas tecnologias por 
meio de pesquisas e do desen-
volvimento de novos produtos 
que vão ser criados pela pesquisa 
de ponta. A universidade precisa 
desenvolver o ensino, a pesqui-
sa e a extensão para que te-
nhamos como contribuir dentro  
desses aspectos.

2) Uma gestão pública efi-
ciente é iniciada já na fase de 
transição. Como esse processo 
vem sendo realizado?

R: Nossa gestão vem traba-
lhando na construção de um 
planejamento, já resolvendo 
problemas. Como eu digo sem-
pre: estamos tentando colocar 
o barco em alguma direção, mas 
ao mesmo tempo, cuidando do 

barco para que ele navegue de 
maneira mais tranquila, levando-
-o a um bom rumo, que é o rumo 
de uma universidade que possa 
ser reconhecida nacional e inter-
nacionalmente. Essa navegação 
em busca de uma direção só 
será alcançada por meio de pla-
nejamento sólido, estruturado, 
metodológico e cientificamente 
bem-feito.

3) As universidades estão se-
diadas no tripé “pesquisa, ensino 
e extensão”. De que forma o 
senhor pensa na universidade 
para os próximos quatro anos, 
aliada a este tripé?

R: A universidade precisa se 
estruturar. Temos que entrar 
num círculo virtuoso, gerando 
um ambiente de aprendizagem. 
Deve ser incessante a procura 
pelo desenvolvimento de novos 
saberes, que têm que ser le-
vados à sociedade. Também é 
importante irmos atrás dos sa-
beres das comunidades tradi-
cionais e trazê-los para dentro 
da universidade. É um processo 
de mão dupla, onde queremos 
consolidar nossa universidade e 
aprimorar o ensino, a pesquisa e a 
extensão nessa via de mão dupla. 
Não podemos nunca ficar satis-
feitos com o que temos. Precisa-
mos buscar a melhoria contínua, 
criando um fluxo de desenvol-
vimento do conhecimento, da 
educação, do desenvolvimento 
econômico sustentável. Isso 
tudo deve ocorrer de forma  
muito integrada.

4) Em sua posse, o se-
nhor enfatizou uma ges-
tão transparente e que 
manterá o diálogo com 
a comunidade acadêmi-
ca. De que forma será 
estabelecida essa troca?

R: Estamos buscando 
sempre divulgar as in-
formações de maneira 
muito clara. Queremos 
construir uma presta-
ção de contas dentro 

das perspectivas internacionais, 
da mesma forma como consegui 
fazer no período em que estive 
como presidente da Amazon-
Prev. Que tudo que nós faça-
mos na gestão seja divulgável, 
auditável para que, a partir daí, 
a sociedade possa ter plena con-
vicção de que os recursos da UEA 
estão sendo gastos da melhor 
forma possível.

5) Dentre suas propostas de 
campanha estavam a amplia-
ção de acordos de cooperação 
com universidades brasileiras 
e do exterior. Já houve a pri-
meira visita a instituições nos 
Estados Unidos. Qual o resul-
tado desse contato inicial?

R: Estamos buscando enfa-
tizar esses contatos 
para que cumpra-
mos o papel da 
universidade, 
que é a troca 
de conheci-
mentos. Ela 
é necessá-
ria para que 
c o n s i g a -
mos saltar 
em termos 
de tecnolo-

gia. Também é necessário a divul-
gação do conhecimento produzi-
do na universidade e sabermos 
o que estão produzindo lá fora. 
Para isso, é importante interna-
cionalizarmos o que produzimos 
e buscarmos a inter-relação com 
as grandes universidades do Bra-
sil e do exterior. Dentro desse 
contexto, conseguimos conver-
sar com algumas universidades 
da Flórida, em especial a de Mia-
mi. Estamos desenvolvendo uma 
parceria sólida para a estrutu-
ração de um hub da UEA com a 
articulação da Usaid (Agência dos 
Estados Unidos para o Desen-
volvimento Internacional). Assim 
teremos um ponto de relação 
Brasil-Estados Unidos que levará 
o nome da Universidade do Esta-
do do Amazonas para o exterior 
a partir deste contato firmado 
em Miami.

6) Outro destaque neste pri-
meiro mês de gestão foi o pa-
gamento dos professores dos 
cursos especiais, que aguarda-
vam por isso desde 2020. Exis-
tem mais pendências do tipo? O 
que o senhor e sua equipe estão 
planejando?

R: - A ideia é que consiga-
mos reestruturar as finanças da 
universidade e honremos com 
todos os atrasados que estão 
pendentes com relação ao pla-
no de cargos e os dissídios. En-
tão poderemos caminhar bem, 
sem comprometer o orçamento 
da universidade.

7) A redistribuição dos recursos 
voltados ao interior servirá para 
melhorar a infraestrutura das 
unidades da UEA nos municípios. 
Isso ocorrerá no seu primeiro ano 
de gestão?

R: Estamos trabalhando para 
ampliarmos, gradativamente, os 
investimentos no interior. A ideia 
é que consigamos fazer isso ao 
longo do primeiro ano de gestão. 
Acabamos de completar um mês 
na Reitoria da UEA e já consegui-
mos avançar em alguns pontos. 
Neste primeiro ano vamos iniciar 
investimentos mais contundentes 
no interior do estado do Amazonas.

8) Tem previsão para a rea-
lização de concurso público?

R: Ainda não foi definida 
uma data. Mas vamos re-
estruturar a universidade 

lançando concursos públi-
cos para professor, técnico, 
laboratorista, auxiliar admi-
nistrativo e as diversas áreas 
onde há necessidade.
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Ações da Prefeitura querem 
diminuir casos de dengue

Governo abre licitação para reforma 
do Parque Sen. Jefferson Peres

PcD’s terão 
acesso gratuito 
em jogo do 
Vasco da Gama

O município de Manaus 
registrou neste ano, 
entre janeiro e abril, 
867 casos notificados 
de dengue. A incidência 
do Aedes Aegypti é um 
perigo para os morado-
res da capital

A incidência do Aedes Aegyp-
ti é um perigo para os mo-
radores de Manaus. Assim, 
com o objetivo de diminuir 

os casos de dengue, e outras doen-
ças como o zika vírus e o chikun-
gunya, as secretarias municipais 
de Limpeza Urbana (Semulsp) e de 
Saúde (Semsa) realizaram diversas 

dhyeizo LeMoS/SeMcoM

TiAgo corrêA/UgPe

ações integradas na cidade. os 
trabalhos foram vistoriados pelo 
prefeito david Almeida, na manhã 
desta quarta-feira (18).

o município de Manaus regis-
trou este ano, entre janeiro e abril, 
867 casos notificados de dengue, 
56 casos de zika vírus e 45 de chi-
kungunya. Nesse mesmo período 
do ano passado, foram notificados 
2.906 casos de dengue, 58 casos 
de zika e 54 de chikungunya.

os primeiros seis bairros prio-
ritários são: redenção, Alvorada, 
compensa, Lírio do Vale, Jorge 
Teixeira e zumbi dos Palmares.

Programação
A intensificação do combate 

ao mosquito Aedes aegypti, que 
será executada em parceria com a 
Fundação de Vigilância em Saúde 
(FVS/AM) e a Semulsp, teve início 

no bairro redenção, que apre-
sentou um índice de infestação 
predial do Aedes de 3,8%, e que 
já registra este ano 17 casos noti-
ficados de dengue, quatro de zika 
e dois de chikungunya.

Após a atividade no redenção, 
a ação passa a atuar nos bairros 
zumbi, que apresentou um índice 
de infestação de 9%, Jorge Teixei-
ra com índice de 4,6%, Alvorada 
com 4,4%, Lírio do Vale com 2% de 
infestação e compensa com 3,4%.

“o Ministério da Saúde conside-
ra um índice de infestação acima 
de 4% como de alto risco para as 
doenças transmitidas pelo Aedes. 
e os seis bairros foram selecio-
nados a partir da avaliação des-
se indicador, mas também pela 
ocorrência de um aumento de 
casos nos últimos meses”, in-
formou o chefe do Núcleo de 

controle da dengue na Semsa, 
Alciles comape.

“o mosquito Aedes aegyp-
ti transmite várias doenças e a 
conscientização é necessária para 
que possamos dar a destinação 
correta para o lixo. inclusive, de 
todas as coletas que foram rea-
lizadas ontem, 37%, segundo as 
informações da Semsa, estavam 
armazenadas no lixo dentro de 
casa”, enfatizou Almeida.

Trabalhadores da Semulsp es-
tão há uma semana no bairro 
redenção, zona centro-oeste, 
com uma grande ação de lim-
peza com serviços de varrição, 
capinação, poda e remoção de 
grandes objetos, lavagem e ou-
tros serviços. educadores am-
bientais também percorreram o 
bairro orientando sobre o des-
carte correto de seus resíduos.

infraestrutura

inCLusÃO

As Pessoas com 
deficiência (Pcd’s) 
terão acesso gratuito 
à Arena da Amazônia, 
na noite desta quin-
ta-feira (19), para o 
jogo entre guarani e 
Vasco da gama, pela 
oitava rodada da Sé-
rie B do Brasileirão.

A medida será pos-
sível pois a Lei Nº 
241/2015, norma do 
estado do Amazo-
nas, também asse-
gura que o acom-
panhante da Pcd 
pague 50% do valor 
do ingresso cobrado.

o venezuelano 
José gregório Sa-
lazar Toledo, que é 
deficiente auditivo, 
destacou a paixão 
que tem por futebol. 
ele também assistiu 
ao jogo entre Brasil 
e Uruguai no estádio, 
no ano passado.

“Ver esse jogo de 
perto será especial. 
estou há quatro 
anos em Manaus e  só 
consegui ver o jogo 
da Seleção, agora 
terei a oportunida-
de de acompanhar 
Vasco e guarani”, 
escreveu José, por 
meio de um aplica-
tivo de mensagens.

As Pcds terão 
acesso gratuito  
desde que apresen-
tem nas catracas de 
entrada o rg/cNh, 
mais um dos se-
guintes documentos 
que atestem a defi-
ciência: Passe Livre, 
Passe Legal, laudo 
médico ou as car-
teirinhas emitidas 
pelas associações 
dos segmentos, tais 
como a Secretaria de 
estado de Justiça, 
direitos humanos e 
cidadania (Sejusc). 

Foi publicado no diário oficial do 
estado (doe), nesta segunda-feira 
(16), o edital de licitação pela Uni-
dade gestora de Projetos especiais 
(UgPe) do governo do Amazonas, 
com o intuito de contratar empresa 
para a realização de serviços de 
reforma do Parque Senador Jeffer-
son Peres, no centro de Manaus.

o edital e seus anexos podem ser 
visualizados e adquiridos na sede 
da UgPe, na sala da Subcomissão 
especial de Licitação (Subcel), me-
diante pagamento do documento 
de Arrecadação da Sefaz (dAr).

Segundo o coordenador exe-
cutivo da UgPe, engenheiro civil 
Marcellus campêlo, o critério de 
escolha será a proposta com o me-
nor valor, que tenha sido habilitada 
no processo licitatório.

“A tomada de preço segue a lei 
nacional de licitações, por isso é 
importante salientar que as em-
presas interessadas precisam ter 
regularidade jurídica, fiscal e finan-
ceira, além de possuir qualificação 
técnica mínima para ter suas ha-
bilitações aprovadas e seguir na 
concorrência”, explica.

A obra, conforme detalha 
Marcellus campêlo, soma-se às 
reformas, realizadas recente-

mente, de outros oito parques 
urbanos construídos por meio 
do Programa Social e Ambiental 
dos igarapés de Manaus e inte-
rior (Prosamin+). dentre eles, o 
Parque rio Negro, reinaugurado 
em outubro do ano passado pelo 
governador Wilson Lima.

os parques rio Negro e Je-
fferson Peres são administra-
dos pela Secretaria de estado de 
cultura e economia criativa. os 
demais foram repassados para a  
administração municipal.

“o governador Wilson Lima e o 
prefeito david Almeid já autori-
zaram a pactuação de um novo 
convênio, dessa vez tendo à frente 
a Secretaria Municipal de Limpe-
za Pública (Semuslp), que ficará 
encarregada da administração dos 
espaços”, detalhou.

As empresas interessadas na 
licitação do Parque Jefferson 
Peres têm até 31 de maio para 
entregar os documentos de habi-
litação e a proposta de preços. Na 
data, ocorrerá a sessão pública de 
recebimento da documentação.

o local é um dos primei-
ros parques urbanos de Ma-
naus construídos no âmbito  
do Prosamin.o parque Jefferson Peres é administrado pela Secretaria de estado de cultura e economia criativa

os primeiros seis bairros prioritários são: redenção, Alvorada, compensa, Lírio do Vale, Jorge Teixeira e zumbi dos Palmares
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Vasco da Gama é recebido com 
festa para jogo em Manaus  

EM TEMPO 

O Vasco da Gama já está 
em Manaus e chegou na 
madrugada desta quar-
ta-feira (18) ovacionado 

pela torcida amazonense.
A equipe está motivada para mais 

um desafio pelo Campeonato Brasi-
leiro. Para manter os pés na zona de 
classificação, a equipe comandada 
pelo técnico Zé Ricardo terá pela 
frente o Guarani, nesta quinta-feira 
(19), na Arena da Amazônia. O duelo 
será disputado às 21h30 no horário 
e Brasília e 20h30 no horário local.

Os ingressos são vendidos na Bi-
lheteria da Arena Amadeu Teixeira, 
localizada na avenida Constantino 
Nery, no valor de R$ 70, com a doação 
de 1 kg de alimento não perecível.

O goleiro Thiago Rodrigues falou 
sobre o momento do Gigante na 
competição nacional e revelou sua 
expectativa para o duelo de quinta.

“Nossa expectativa é muito gran-
de. Estamos confiantes e anima-
dos, ainda com a memória do nosso 
último jogo e de tudo que vivemos 
com a nossa torcida em São Januá-
rio. Sabemos que temos pela frente 
um jogo difícil diante do Guarani. 
Nosso foco é vencer e consolidar 
cada vez mais essa nossa fase 
dentro do G4”, disse o camisa 1.

Quando o assunto é a torcida do 
Vasco, o goleiro sabe que pode espe-
rar grandes momentos. Assim como 
aconteceu anteriormente em outros 
locais do país, Thiago espera viver 
dias especiais ao lado dos vascaínos 
apaixonados de Manaus.

“O Vasco está em todos os luga-
res. É incrível o que a nossa torcida 
faz e como nos apoiam. Não me 
surpreende saber que em Manaus 
teremos um encontro especial com 
os nossos torcedores, é a força desse 
clube. Reforço que será importante 
ter nossa torcida dentro da arena 
para sairmos com a vitória” afirmou.

O camisa 1 do Gigante não deixou 
de comemorar o bom momento 
vivido pelo setor defensivo. Thia-
go ainda destacou que a solidez 
é fruto de muito trabalho e com-
prometimento coletivo.

“É motivo de muita alegria para o 
nosso grupo essa nossa consolida-
ção defensiva. Nos dois últimos jogos 
não sofremos gols e isso passa muito 
por essa obediência tática que o Zé 
vem trabalhando com a gente de 
modo coletivo”, concluiu.

Esquema de trânsito
A partida contará com a estru-

tura da Prefeitura de Manaus 
para realização de grandes even-
tos, incluindo um esquema es-
pecial de trânsito e transporte. 
Os desvios no trânsito ocorrerão a 
partir das 18h. Os motoristas que 
seguem em direção ao Centro pela 
avenida Constantino Nery serão 
desviados para a avenida Loris Cor-
dovil, avenida Belmiro Vianez, de-
pois para a avenida Pedro Teixeira, 
e poderão acessar novamente a 
avenida Constantino Nery, ao lado 
do Hemoam, e seguir o itinerário. 
A rua Flaviano Limongi ficará inter-
ditada para circulação de veículos de 
6h até às 23h. A avenida Constantino 
Nery será interditada no sentido bair-
ro/Centro de 18h até as 23h.

O Instituto Municipal de Mobili-

DANIEL RAMALHO

A equipe foi recebida por dezenas de torcedores no Aeroporto de Manaus 
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O Vasco encerrou a 7ª rodada do Brasileiro dentro do G4 da competição

dade Urbana (IMMU) fará o con-
trole do tráfego, com o efetivo de 
30 agentes por turno, posicionados 
em postos fixos, a pé e em viatu-
ras, para monitorar a circulação de 
veículos e pedestres e para coibir o 
estacionamento irregular nas ruas 
próximas ao local da partida.

Transporte
Em virtude da interdição da aveni-

da Constantino Nery, no sentido bair-
ro/Centro, no trecho compreendido 
entre as avenidas Pedro Teixeira e 
Lóris Cordovil, as linhas que operam 
próximo à Arena da Amazônia segui-
rão a alteração de desvios.

As linhas de ônibus 300, 448, 
que irão atender a Estação Arena 
no sentido bairro/Centro, vão se-

guir o seguinte percurso: avenidas 
Mário Ypiranga, Djalma Batista, 
João Valério, Constantino Nery 
e seguirão em direção ao Centro. 
Para atendimento ao T1/Centro, 
os usuários da Estação Arena 
terão como opção a linha 300.

Para a circulação das linhas de 
ônibus com veículos convencionais 
do sistema de transporte: 300, 302, 
305, 306, 455, 444, 454, 430, 319, 
320, 321, 324 330 e 011, cujos fluxos 
normais são as avenidas Torquato 
Tapajós e Constantino Nery em dire-
ção ao Centro, serão desviados para 
a avenida Mário Ypiranga, acessarão 
as avenidas Djalma Batista, João Va-
lério e Constantino Nery e seguirão 
em direção ao Centro.

As linhas com veículos articu-

A equipe está motivada 
para mais um desafio 
pelo Campeonato Bra-
sileiro, pela Série B 

DANIEL RAMALHO

lados 356, 448, 500, 560 e 640 
seguirão o seguinte itinerário em 
direção ao Centro: serão desvia-
dos para a avenida Mário Ypiran-
ga, depois para a avenida Djal-
ma Batista, avenida Constantino 
Nery, avenida Álvaro Maia, farão o 
retorno no Centro de Convivência 

da Família Magdalena Arce Daou, 
na avenida Brasil, e seguem em 
direção ao Centro normalmente.

O Vasco encerrou a 7ª ro-
dada do Brasileiro dentro do 
G4 da competição. O Gigante 
ocupa a 4ª colocação, com 13  
pontos somados.
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Jepam retorna com jogos em Manaus 

ISMAEL MONTEIRO-MANAUS FC

DIvULgAçãO 

Os jogos ocorrerão nos dias 20, 21, 22, 27, 28 e 29 de maio

edição 2022

Em Tempo

Nesta sexta-feira (20), às 16h, 
acontece na Arena Amadeu Tei-
xeira, na Rua Loris Cordovil, em 
Flores, a abertura da 15ª edição dos 
Jogos das Escolas Particulares do  
Amazonas (Jepam).

Organizada pelo Sindicato dos Es-
tabelecimentos de Ensino Privado 
do Estado do Amazonas (Sinepe-
-AM), a competição deve reunir cer-
ca de 1400 atletas, que concorrerão 
em mais de 15 modalidades espor-
tivas, individuais e coletivas.

Os jogos ocorrerão nos dias 20, 21, 
22, 27, 28 e 29. E, segundo a presi-
dente do Sinepe-AM, Laura Andra-
de, a expectativa é que esta seja mais 
uma edição em que os atletas sur-
preenderão o público com os seus 
talentos e habilidades em quadra.

“A ansiedade já tomava conta dos 
atletas, principalmente porque, de-
vido à pandemia, os jogos ficaram 
paralisados por dois anos. Agora a 
retomada da competição prome-
te movimentar o esporte escolar 
em Manaus e ainda favorecer o 

intercâmbio entre as instituições 
de ensino”, comentou a presidente  
do sindicato. 

Mais de 50 escolas participam 
desta edição do Jepam, que serve 
como seletiva para os Jogos Esco-
lares do Amazonas (JEA’S), nas mo-
dalidades futebol, handebol, vôlei, 
futsal e xadrez.

Além dos esportes que servirão 
como classificação, a competição 
contará com mais 10 modalidades 
– basquetebol, queimada, judô, dan-
ça, ginástica rítmica, jiu-jitsu, karatê, 
ginástica artística, tênis de mesa, 
atletismo, natação e badminton.

A última edição do Jepam foi rea-
lizada em 2019, antes da pandemia, 
e contou com a participação de mais 
de 1.300 atletas, de 47 instituições 
de ensino. Centro de Educação Meu 
Caminho, Colégio La Salle, Colégio 
Adalberto valle, Instituto Batista Ida 
Nelson, Centro Educacional Recan-
to da Criança, Centro Educacional 
Século, Instituto Professor Denizard 
Rivail, Fundação Matias Machline e 
Colégio Martha Falcão foram pre-
miados na competição.

O ingresso será uma 
“Meia-Solidária” de 

R$20 + 1kg de alimen-
to não-perecível 

1kg de alimento não-perecível 
em prol da comunidade ribeiri-
nha, que sofre com o momento 
de grande cheia.

Qualquer pessoa pode com-
prar a meia-entrada, mas ,para 
fazer uso dela, é necessário que o 
1kg de alimento seja apresentado 
na entrada do estádio no domin-
go, no momento da partida.

A ideia surgiu durante a reunião 
com o prefeito de Manaus, David 
Almeida, que entra como parceiro 
na ação através da Prefeitura de 
Manaus. O presidente de honra 
Luis Mitoso comentou a ação.

“Parabéns ao prefeito David 
Almeida. A prefeitura novamen-
te demonstra uma sensibilidade 
ímpar com o momento que es-

tamos vivendo, e aproveitando 
a experiência que tivemos na 
primeira ação durante o jogo 
do Aparecidense, tenho certeza 
que a torcida irá abraçar nova-
mente mais essa causa.”

O presidente de honra se re-
fere à arrecadação de alimentos 
feita em prol dos povos indíge-
nas, no qual foram arrecadadas 
quase 5 toneladas de alimento 
durante o jogo Manaus x Apare-
cidense, o primeiro com público 
no Amazonas na Série 2022.

O presidente do clube, giovan-
ni Silva, reforça que esse tipo 
de atitude faz parte da cultura 
manauara: “Isso faz parte do Ma-
naus FC, faz parte do que é ser 
manauara. Todos temos nossas 

dificuldades como clube e seres 
humanos, mas se temos a opor-
tunidade de ajudar, podem ter 
certeza que vamos fazer sempre 
que pudermos, especialmente 
para retribuir todo apoio que 
tivemos da população amazo-
nense ao longo desses 9 anos 
de história.”

Os ingressos começam a serem 
vendidos nesta quarta (18), a par-
tir das 13h, na Loja Manaus Fute-
bol Clube localizada na rua Sal-
vador, nº 441, Da vinci Center, no 
Adrianópolis. Na quinta, iniciam 
as vendas na Bemol – grande 
Circular e na Bemol – Amazonas 
Shopping. Já na sexta, começa 
a ser vendido na bilheteria do 
Amadeu Teixeira.

 EM TEMPO 

O futebol amazonense vive 
um ótimo momento, por 
isso, o Manaus FC realiza 
novamente uma ação be-

neficente de arrecadação de ali-
mentos para sua próxima partida 
do Campeonato Brasileiro Série 
C 2022 contra o São Jose-RS no 
domingo (22).

Novamente, o ingresso será 
uma “Meia-Solidária” de R$20 + 

Os ingressos já es-
tão à venda para o 
jogo da Série C

Bia Ferreira 
está na final 
do Mundial 

BoXe 

  Agência Brasil

Atual campeã mundial 
de boxe feminino na ca-
tegoria até 60 quilos, Be-
atriz Ferreira vai decidir o 
título outra vez. Na quar-
ta-feira (18), a baiana 
se classificou à final da 
competição, em Istam-
bul (Turquia), ao vencer 
a italiana Alessia Mesia-
no por decisão unâni-
me dos cinco árbitros, 
depois de três rounds.   
A brasileira enfrenta na 
sexta-feira (21) a nor-
te-americana Rashida 
Ellis, valendo o bicampe-
onato mundial. As finais 
começam a partir das 12h 
(horário de Brasília), com 
transmissão ao vivo no 
Canal Olímpico do Brasil.

Bia foi superior a Me-
siano desde o início do 
combate. No segundo 
round, a baiana encaixou 
um cruzado de esquer-
da que fez a arbitragem 
paralisar a luta e abrir 
contagem, mas a ita-
liana, campeã mundial 
em 2016, seguiu de pé. 
A rival tentou ser mais 
agressiva nos três mi-
nutos finais, mas cedeu 
espaços para a brasileira 
contra-atacar e manter 
o domínio.

O confronto entre Bia 
e Ellis reedita a semifi-
nal do último Mundial, 
disputado em 2019, na 
cidade russa de Ecate-
rimburgo. Na ocasião, a 
brasileira venceu com 
decisão favorável de 
quatro dos cinco jurados. 
Elas também duelaram, 
em abril deste ano, na fi-
nal do Campeonato Con-
tinental das Américas, 
em guayaquil (Equador), 
novamente com triunfo 
da baiana.

Manaus FC lança ingresso 
solidário para jogo 
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o curta foi produzido e dirigido por Jimmy Christian

cinema local 

2513
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Antonio LimA

“onheama” vai ter uma 
segunda exibição no Teatro 

amazonas, no dia 29 de maio

Cine Casarão 
estreia filmes 
em Manaus

cinema 

os ingressos podem ser 
adquiridos de forma an-
tecipada pelo instagram 
(@casaraodeideias) ao 
preço de R$ 14 (inteira) 
e R$ 7 (meia)

Nesta semana, o Cine 
Casarão, espaço dedica-
do à Sétima arte do Ca-
sarão de ideias, na Rua 
Barroso, 279, bairro Cen-
tro, terá como estreias 
‘a Felicidade das Coisas’ 
e ‘amigos de Risco’. os 
ingressos podem ser ad-
quiridos de forma ante-
cipada pelo instagram (@
casaraodeideias) ao pre-
ço de R$ 14 (inteira) e  
R$ 7 (meia).

a primeira exibição de 
‘a Felicidade das Coisas’ 
será na quinta-feira (19), 
às 15h30. Com direção de 
Thais Fujinada, o filme 
mostra Paula, uma mu-
lher de 40 anos e que está 
esperando seu terceiro 
filho, enquanto passa o 
tempo entre uma praia 
feia e uma recém-ad-
quirida e modesta casa 
de veraneio, no litoral 
paulista, onde pretende 
construir uma piscina 
para os filhos.

Quando seus planos se 
desfazem por conta de 
problemas financeiros, 
ela se torna cada vez mais 
sufocada pelo peso das 
responsabilidades. Dei-
xada sozinha pelo ma-
rido e lidando com as 
constantes demandas 
do filho adolescente, 
que está conhecendo 
um novo mundo, Paula 
precisa confrontar suas 
próprias expectativas e 
frustrações, o que nos 
revela uma associação 
profunda entre amor e 
perda. a reexibição será 
na sexta-feira (20), às 
18h.

Também na quinta-
-feira, mas às 17h, en-
tra em cartaz ‘amigos 
de Risco’, de Daniel  
Bandeira. 

Novo airão (distante 204 
quilômetros de Manaus) 
recebeu a programação 
do 24° Festival amazonas 

de Ópera (Fao), nesta quinta-feira 
(19). o espetáculo de marionetes 
“onheama”, de João guilherme 
Ripper, vai ser apresentado às 
17h, na quadra Raimundo Nonato 
Teixeira, com acesso gratuito.
Realizada pelo governo do ama-
zonas, por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa em parceria com o Fundo 
de Promoção Social e Erradicação 
da Pobreza (FPS) e a Secretaria de 
Estado de Educação e Desporto, 
a produção da companhia “o Pe-
queno Teatro do Mundo” vai per-
correr mais de 1.500 quilômetros, 
por rios e estradas, para levar a 
montagem infantil ao público no 
interior do estado. o roteiro in-
clui os municípios de urucurituba  
e Caapiranga.

o desafio de levar ópera para 
todos inclui uma logística de rios 

Curta-metragem que aborda Manaus antiga estreia no AM
inspirado no conto “o De-

sentupidor de Fossas” da 
escritora Márcia antonelli, o 
curta-metragem “o Desen-
tupidor” será lançado neste 
sábado (21), a partir das 20h, 
no vibrania Espaço de arte, 
localizado na rua 10 de Julho, 
151, Centro.

além da exibição do curta, 
finalizado em 20 minutos, a 
avant première também con-
tará com uma jam music com 
os responsáveis pela trilha so-
nora da produção.

Produzido e dirigido por 
Jimmy Christian (Zico, o Jabu-
ti; opala Conexão amazônia), 
o curta-metragem abordará 

uma Manaus de antigamente
“o Centro Histórico da capi-

tal amazonense é um dos ce-
nários adaptados no roteiro. 
Também tem imagens reais e 
atuais da situação de muitas 
famílias”, acrescenta.

a comunidade Rio Solimões 
2, localizada no bairro Taru-
mã, Zona oeste da cidade foi 
escolhida para representar 
a maior parte das locações, 
tendo em vista a realidade 
enfrentada pela população 
manauara diante da necessi-
dade de saneamento básico 
presente desde a década de 
1980 até atualmente.

Sobre a obra
Fétidos esgotos a céu aberto 

e fossas coletivas ambientam o 
cenário de uma antiga profissão 
no ramo do saneamento básico. 
a trama narra a história de Rai-
mundo Perfumado interpretado 
por Marcos Ney (Como Explodir  
Caixas Eletrônicos).

um desentupidor de fossas 
numa embrionária Manaus, sob 
o ponto de vista de Mário augus-
to (Rhuann gabriel), um garoto 
esperto e sensível criado por 
sua mãe Dona Eunice. além da 
falta de sorte na vida, Raimundo 
encara o expediente de trabalho 
regado a muita cachaça até que 
uma tragédia está por vir.

Artistas percorrem rios e estradas 
para levarem ópera ao interior do AM

o FAo iniciou no dia 
29 de abril e segue 
até 31 de maio, na 
capital e interior

e estradas, para transportar artis-
tas, técnicos e mais de 200 qui-
los de equipamentos, conforme 
explica o secretário de Cultura e 
Economia Criativa do amazonas, 
Marcos apolo Muniz. 

“o governador Wilson lima 
sempre teve um olhar diferencia-
do para o nosso interior, e temos a 
missão de, cada vez mais, expandir 
os nossos projetos neste sentido”, 
comenta o titular da pasta. “Esse 
espetáculo mágico de marionetes 
marca para sempre a vida dessas 
crianças, estimula o lúdico. É um 
prazer e um orgulho cruzarmos 
rios e terras com esse objetivo”. 

Produção
levar a ópera para todos os 

lugares, de forma leve e divertida 
é a missão do produtor e mario-
netista de onheama, Fábio Retti. 

“Eu vi que a ópera é para todos, 
mas o acesso é complicado. Então 
a gente pensou exatamente em 
uma maneira que a gente conse-
guisse levar a Ópera para todos 
os cantos”, destaca. “É uma ale-
gria circular pelos municípios do 
amazonas, pegando barco, carro, 
moto, avião, para a gente con-
seguir levar a magia da música e 
essa força para todas as pessoas”.

a magia das marionetes marcou, 

com realismo e encantamento, 
a infância das crianças de São 
Sebastião do uatumã (a 246 qui-
lômetros de Manaus), na segun-
da-feira (16), na Escola Estadual 
Fernando Ramos de Miranda.

os bonecos ganham vida, luz e 
voz. unem os artistas, a ópera e 
as crianças por fios. o espetácu-
lo, que conta a história do jovem 
guerreiro indígena, iporangaba, 
detentor da missão de resgatar 
guaraci, o sol, engolido pela onça 
Xivi, deixou cerca de 300 crian-
ças e adolescentes fascinados em 
São Sebastião do uatumã.

alunos de duas escolas públi-
cas da cidade se reuniram para 
assistir a “onheama”. De acordo 
com a coordenadora de Cultura 
do município, Cristiana Neves, a 
maioria nunca tinha visto o mundo 
mágico das marionetes. 

“É a primeira vez que uma equipe 
de teatro vem ao nosso município. 
Com certeza, vai ficar guardado 
na memória das nossas crianças 
essa visita maravilhosa”, afirmou 
Cristiana. 

Público infantil 
Nessa aventura, inspirada no 

fenômeno do eclipse solar, ipo-
rangaba conta com a ajuda do 
Boto-Cor-de-Rosa e da iara, 

seres encantados da mitologia  
amazônica.

“Eu gostei bastante da história 
do guerreiro, que quer derrotar 
o Xivi, aí gostei bastante. Nunca 
tinha visto nada igual na minha 
vida e nunca tinha parado para 
pensar que tinha algo assim”, con-
tou adam Ciro, de 12 anos. 

algumas crianças ficavam sem 
palavras, afinal, era o primeiro 
contato com o mundo lúdico da 
companhia o Pequeno Teatro do 
Mundo, produtora do espetáculo. 

“Eu já conheci esse gênero, só 
que eu nunca participei ao vivo 
mesmo, nem nunca vi na Tv. Foi 
minha primeira vez, e eu achei bem 
legal, bem realista em relação à 
história, eu gostei bastante”, disse 
a estudante Maria Emília araújo, 
de 11 anos.

além dos municípios do interior, 
as entidades beneficentes insti-
tuto Filippo Smaldone, Casa vhida 
e o Hospital e Pronto-Socorro 
João lúcio recebem, neste mês, 
a montagem infantil. uma escola 
estadual de tempo integral tam-
bém está na programação em 
Manaus.

“onheama” vai ter uma segun-
da exibição no Teatro amazonas, 
no dia 29 de maio, às 11h, com  
entrada gratuita.
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Vítimas estavam na corporação há pelo menos 15 anos
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Dois policiais rodoviários 
federais foram mortos a 
tiros por um homem em 
situação de rua na manhã 

desta quarta-feira (18) em Forta-
leza, no trecho da rodovia Br-116 
com a avenida oliveira Paiva, no 
Bairro cidade dos Funcionários. 
em seguida, o autor dos disparos 
foi morto por um policial que 
passava pela via. 

Um vídeo feito por testemu-
nhas mostra o momento do ti-
roteio. É possível ouvir sete dis-
paros. em outro vídeo, o suspeito 
aparece andando entre os carros 
antes do crime.

a secretaria da segurança Pú-
blica e Defesa social (ssPDs) 
informou que equipes das Forças 
de segurança do ceará foram 
acionadas para atender a uma 
ocorrência registrada próximo 
ao viaduto da oliveira Paiva, no 
bairro cidade dos Funcionários, 
no sudeste da capital do estado.

De acordo com a secretaria, 
as informações levantadas no 
local apontam que os dois po-
liciais patrulhavam pela Br-116, 
quando foram retirar um homem 
em situação de rua que estava 
transitando entre os carros no 
meio da via. após ser abordado, 
o suspeito teria tirado a arma 
de um dos policiais e efetuado 
disparos contra os agentes. as 
vítimas não resistiram aos feri-
mentos e morreram no local.

agentes foram mor-
tos a tiros por um 
morador de rua que 
havia sido retirado da 
via após andar entre 
os carros na Br-116

Sem-teto mata policiais federais 
em rodovia no Ceará e é morto

a secretaria informou, ainda, 
que durante a ação, um policial 
militar, que estava de folga e 
passava pelo local, atirou contra 
o suspeito, que também morreu. 
Uma equipe da Polícia Militar 
do ceará (PMce) recuperou as 
armas dos agentes rodoviários.

equipes das polícias civil e Mi-
litar do ceará, da coordenadoria 
integrada de operações aéreas 
(ciopaer) da ssPDs e da Perícia 

Forense (Pefoce) estão no local. 
a investigação do caso será re-
alizada pela Polícia Federal (PF).

em nota, a Polícia Federal afir-
mou que atua na investigação 
desde a comunicação da ocor-
rência. equipes foram deslocadas 
ao local do crime para trabalho 
investigativo e técnico-científico, 
que servirão de base para o in-
quérito policial instaurado. De 
acordo com a PF, o resultado 

do inquérito será encaminhado 
à Justiça Federal.

“ao tempo em que reúne to-
dos os esforços para solucionar 
esse fato trágico, a Polícia Federal 
presta condolências às famílias, 
amigos e companheiros de tra-
balho dos dois policiais mortos 
enquanto desempenhavam suas 
funções na instituição coirmã 
Polícia rodoviária Federal”, diz 
trecho da nota da PF. 

As vítimas
os dois policiais rodoviários são 

Márcio Hélio almeida de souza, 
de 52 anos, e raimundo Bonifácio 
do nascimento Filho, 43 anos. 
eles estavam na corporação há 
pelo menos 15 anos e eram lo-
tados no grupo de Motociclismo 
regional (gMr), que faz motopa-
trulhamento e escoltas de auto-
ridades.

a PrF informou que am-
bos os agentes eram casados. 
Márcio Hélio tinha um filho, 
e raimundo Bonifácio tinha  
duas filhas.

Márcio Hélio passou a fazer 
parte da PrF em 2006, ou seja, 
completaria 16 anos na corpora-
ção em 2022 Já raimundo Bo-
nifácio trabalhava na PrF desde 
2005 (17 anos).

Márcio Hélio nasceu em Ba-
turité, no interior e atuou em 
diversos setores da PrF, com 
lotação no ceará e em roraima. 
Já raimundo Bonifácio nasceu 
em Viçosa do ceará, outro mu-
nicípio do interior, e atuou no 
estado natal, além de estados 
do Maranhão e roraima.

Autoridades lamentam
o ministro da Justiça e segu-

rança Pública, anderson Torres, 
lamentou as mortes em men-
sagem em rede social: “Hoje é 
um dia triste para as famílias de 
dois queridos colegas da PrF 
e para todos nós do #MJsP 
[Ministério da Justiça e segu-
rança Pública] e da corporação 
devido às mortes de dois PrFs 
em Fortaleza”, disse.

a governadora do ceará, izolda 
cela, também lamentou a perda 
dos policiais: “lamento profun-
damente o episódio em que dois 
policiais da PrF perderam a vida, 
hoje, na Br-116, em Fortaleza”.  

Rússia diz que 700 combatentes 
se renderam em Mariupol

Ciclone perde força e se 
afasta do litoral Sul 

DiVUlgação

líderes seguem escondidos

Quase 700 combatentes 
ucranianos se renderam na 
siderúrgica de azovstal, em 
Mariupol, nas últimas 24 
horas, anunciou ontem (18) 
a rússia, mas os líderes 
ainda estariam escondi-
dos lá dentro, atrasando 
o fim da batalha mais lon-
ga e sangrenta da europa  
em décadas.

enquanto isso, a Finlân-
dia e a suécia solicitaram 
formalmente a adesão à 
aliança militar ocidental 
organização do Tratado do 
atlântico norte (otan), pro-
vocando a expansão que o 
presidente russo, Vladimir 
Putin, há muito citou como 
uma de suas principais ra-
zões para o lançamento da 
“operação militar especial” 
na Ucrânia, em fevereiro.

o Ministério da Defesa da 
rússia disse que a rendição 
de mais 694 combatentes 
significa que 959 pessoas já 
depuseram suas armas na 

GuerrA YAkecAn

vasta siderúrgica azovstal, 
último bastião de defenso-
res ucranianos na cidade.

se confirmado, o anún-
cio russo resolveria grande 
parte do mistério em tor-
no do destino de centenas 
de combatentes dentro da 
usina, depois que a Ucrânia 
anunciou, ontem, que or-
denou que toda a guarnição 
se retirasse. o Ministério da 

Defesa ucraniano, que até 
agora confirmou que ape-
nas cerca de 250 pessoas 
deixaram a siderúrgica, não 
respondeu imediatamente 
a um pedido de comentário 
por escrito.

rendição
o líder dos separatistas 

pró-rússia no controle 
da área disse, segundo 

uma agência de notícias 
local, que os principais 
comandantes dentro da 
usina ainda não se ren-
deram: “eles não parti-
ram”, disse Denis Pushilin, 
de acordo com a agência  
de notícias Dan.

a rendição final de Ma-
riupol encerraria um cer-
co de quase três meses à 
cidade antes próspera de 
400 mil habitantes, onde a 
Ucrânia diz que dezenas de 
milhares de civis morreram 
sob o cerco e bombardeio 
russos, muitos enterrados 
em valas comuns.

Kiev e Moscou disseram, 
esta semana, que cerca de 
250 pessoas deixaram a 
usina, dando poucas pistas 
sobre o destino de outras 
centenas que se acredi-
tava estarem lá dentro. a 
Ucrânia afirmou que não 
revelaria quantos estavam 
lá até que a operação para 
a retirada fosse concluída.

a tensão acerca dos 
impactos que o ciclone 
Yakecan poderia causar, 
especialmente na região 
sul do país, foi ameni-
zada ontem (18), após 
a tempestade subtropi-
cal se afastar do litoral 
do rio grande do sul e 
santa catarina. De acor-
do com o instituto na-
cional de Meteorologia 
(inMet), o ciclone perdeu 
força após se deslocar 
em direção ao oceano, 
tendência já previs-
ta inicialmente pelas  
autoridades.

“o ciclone se configu-
rou próximo à região sul, 
onde acarretou impac-
tos devido ao vendaval 
e rajadas de vento. Mas 
à medida que o tem-
po passa, ele começa 
a mover-se mais para 
o oceano e aí perde a 
influência naquela faixa 
litorânea do sul”, explica 
andrea ramos, meteo-
rologista do inMet.

andrea aponta ainda 

que, apesar de o fenô-
meno estar sendo mo-
nitorado há semanas, a 
velocidade com que ele 
se distanciou da cos-
ta foi mais rápida que  
o previsto.

“o vento intenso con-
tribuiu para que a tem-
pestade subtropical, 
que é algo muito comum 
nessa época do ano, des-
locasse o ciclone para o 
oceano de forma mais 
acelerada. a previsão 
ainda é de tempo bas-
tante frio no sul e re-
giões do sudeste, mas 
o pior já passou”, com-
pleta a meteorologista.

a Defesa civil nacional 
descartou a possibilida-
de de um furacão atingir 
o Brasil após o ciclone 
subtropical Yakecan co-
meçar a se afastar do 
litoral. Fortes rajadas de 
ventos devem continu-
ar no sul e no sudeste. 
Também há previsão de 
frio e geada em grande 
parte do Brasil.
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TV Tudo

Os tempos mudaram mesmo. An-
tes, o artista vivia de números de 
vendas de discos para atingir mar-
cas expressivas e ganhar prêmios, 
como discos de ouro, platina etc. 
Havia até as “paradas de sucesso” 
e outras caitituagens do gênero, 
para alavancar qualquer trabalho.

Hoje, a meta é completamen-
te outra. A Juliette, por exemplo, 
está próxima da marca de 1 mi-
lhão de visualizações no YouTube 

para “Cansar de Dançar”, apenas 
dois dias depois do lançamento 
do clipe.

O canal da Juliette, com qua-
se 500 mil inscritos - eram 
498 mil ontem-, já registra 681  
mil visualizações.

A diferença é que nos dias atuais, 
os fãs não colaboram “apenas” 
com a compra de um disco, mas 
também na divulgação dos vídeos 

nas redes sociais. Quanto mais 
cliques, likes, retuítes, melhor. Di-
nheiro em caixa. A hashtag “cansar 
de dançar no ytb” também segue 
voando baixo no Twitter.

Nesse quesito, vale destacar, 
Anitta é a grande rainha das es-
tratégias, sempre coordenando o 
passo a passo de todas as suas 
ações de divulgação. Não por aca-
so o seu sucesso. Poderia até dar 
aula para as grandes gravadoras.

·O “Na Pista do Sucesso”, quadro 
do “Faustão na Band”, terá nesta 
quinta-feira a jogadora de vôlei 
Jaque Carvalho e o jornalista Vi-
cente Datena...

·... E ainda, DJ Dennis, Banda 
Menos é Mais, Gilliard, Margareth 
Menezes e Di Ferrero.

·Depois de um mês no Brasil 
dedicando-se a uma série de com-
promissos, Aguinaldo Silva está de 
volta a Lisboa.

·Em outros carnavais, para não 
perder determinados artistas, os 
canais de TV faziam contratos com 
até três ou quatro meses de ante-
cedência do início de gravações...

· ...Tempo necessário para or-
ganizar mudanças, preparação de 

personagens, testes, workshops...

·... Hoje, esse tempo, em muitos 
casos, foi reduzido a pouquíssimas 
semanas...

·... Entre exemplos recentes, 
“As Five”, “Cine Holliúdy” e “Mar  
do Sertão”.       

·Dani Moreno, destaque na re-
prise de “Amor Sem Igual”, vem 
aí com o espetáculo “E o Zé,  
quem é?”.

·Maisa, ex-SBT e atualmente 
na Netflix, sempre teve um bom 
trânsito na Globo. Recentemente, 
participou do “Caldeirão”...

·... Entende-se que é só uma 
questão de tempo para sua en-
trada nas novelas.

·“Cara e Coragem” não está com 
aquele jeitão que será uma novela 
de Paolla Oliveira.

·Rafael Câmara estreia hoje na 
CNN Rádio o quadro “CNN no Plu-
ral”, para temas relevantes do 
universo LGBTQIAP+. 

C´est fini
Noite quente, apesar das 

previsões apontarem para me-
nos de dez no horário, nesta 
quinta, em Itapecerica da Ser-
ra, em mais uma eliminação do 
“Power Couple”.

Complicado arriscar qualquer 
prognóstico. Tudo pode mudar a 
qualquer momento.

 Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Mais uma
Depois de idealizar e se envol-

ver na produção da série docu-
mental sobre Elize Matsunaga, a 
jornalista Thais Nunes também 
está envolvida na produção de 
“PCC – Poder Secreto”, inspirada 
no livro de Gabriel Feltran, para a 
HBO Max e com estreia marcada 
para dia 26.

Direção de Joel Zito Araújo. 
É a primeira vez que uma lide-
rança do PCC, no caso Orlan-
do Motta Júnior, o Macarrão,  
dá entrevista.

Marina empresária
“Tenho um amor muito grande 

pela moda desde pequena. Es-
tou cada vez mais fascinada por 
esse universo, que gera empre-
gos e movimenta a economia”.

Marina Ruy Barbosa, atriz, ex-
plicando a aposta na sua própria 
marca, a Ginger.

LOL 
Tom Cavalcante se prepara 

para gravar as duas próximas 
temporadas de “LOL: Se Rir, Já 
era” para o Prime Vídeo.

Os trabalhos em São Paulo de-
verão começar no próximo dia 31.  

Passando a limpo
A possibilidade de a Band me-

xer na sua programação das ma-
nhãs, inclusive deslocando Cátia 
Fonseca para esse horário, che-
gou a ser cogitada.

Porém, o dono Johnny Saad 
foi contra qualquer iniciativa  
neste sentido.

DIVuLGAçãO
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Anitta e Juliette são senhoras da 
situação na promoção de seus clipes

DIVuLGAçãO

Da Band ainda
Internamente, a possibilidade 

de José Luiz Datena sair como 
candidato ao Senado é muito 
comentada. Existem até apostas 
neste sentido.

Mas há, também, uma enor-
me torcida para que ele  
acabe desistindo.

Presidente
O SporTV, com Milton Leite, 

gravou mais um “Grande Círcu-
lo”, desta vez, com o presidente 
do São Paulo, Júlio Casares. 

Participaram também Mau-
rício Noriega, Cléber Machado, 
Alexandre Lozetti, Joanna de 
Assis e Eduardo Rodrigues. No 
ar, neste próximo dia 28.

Hoje não
Para se preservar, por causa 

do frio que está fazendo, Sil-
vio Santos não irá ao SBT nesta 
quinta-feira.

Mas alguns quadros do seu 
programa serão gravados nor-
malmente, com a apresentação 
de Patrícia Abravanel.

Produtora
No dia 16 de junho entra em 

cartaz “A Suspeita”, estreia da 
Gloria Pires como produtora  
de cinema.

E mais um na lista com Pe-
dro Peregrino, seu diretor em 
seis trabalhos na TV Globo, sen-
do último deles o remake de  
Éramos Seis”.

O filme
Em “A Suspeita”, Gloria Pires é 

Lúcia, uma comissária exemplar 
da inteligência da Polícia Civil do 
Rio de Janeiro que, diagnostica-
da com Alzheimer, começa a ar-
ticular sua aposentadoria.

Durante a investigação do 
que seria seu último caso, des-
cobre um esquema do qual ela  
vira suspeita.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Síndico do Residencial Jardim Itapoã, na forma do disposto 
no artigo 6, da Convenção do Condomínio, CONVOCA to-
dos os condôminos do referido Condomínio para se reunirem 
em Assembléia Geral Ordinária, no dia 27/05/2022, sexta-
-feira, às 19:00hs, no salão de festas, à Rua Billie Holiday, 
36 – Conjunto Uirapuru (Rua Recife) – Parque Dez (nova 
denominação do logradouro, anteriormente era Rua C s/n 
– Conjunto Uirapuru – Parque Dez) em primeira convocação, 
para apreciarem e deliberarem sobre os seguintes assuntos:

1.Prestação de Contas do Condomínio Ano 2021 e 2020;
2.Eleição de Síndico (a), Subsíndico (a) e Conselho Consultivo 
para o mandato de 2022;
3.Previsão Orçamentaria e reajuste de Cota Condominial;
4.Cota Extra da Pintura dos Blocos A e B;
5.Cota Extra Advogado processo Encol;
6.Cota Extra Elevador;
7.Outros Assuntos.

Não havendo número legal de condôminos que permita a re-
alização desta Assembléia em primeira convocação, a mesma 
será realizada em segunda convocação, no mesmo dia, 
sexta-feira, às 19:30hs e no mesmo local, com qualquer 
número de presentes.

Os condôminos poderão se fazer representar por procuradores 
devidamente habilitados e portadores de instrumento que atenda 
as formalidades legais, inclusive reconhecimento de firma.
Só terão direito a voto os condôminos quites com as contri-
buições condominiais já vencidas.

Manaus, 17 de maio de 2022.

PAULO SAID MONASSA ALMEIDA
Síndico do Condomínio

COMUNICADO
Comunicamos aos senhores (as) condôminos (as) que de-
sejarem apresentar CHAPA para concorrerem às eleições, 
que o façam até às 17:00hs do dia 26/05/2022 direto no 
condomínio com o Sr. Edinaldo, devendo constar o nome e 
número do apartamento, para concorrerem aos cargos abaixo:

 Síndico;
 Subsíndico
 Conselho Consultivo = 3 membros efetivos e 
3 suplentes.

CONDOMÍNIO RESIDENCIAL JARDIM ITAPOÃ

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA


